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П р и ем  Н. С. Х р у щ е в ы м
делегации „Фонда мира имени Ганди**

АШХАБАД, 1 октября. (ТАСС). 
Сегодня Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев принял де
легацию «Фонда мира имени Ганди» 
в составе депутата парламента Индии 
У. Н. Дхебара и видного обществен
ного деятеля Индии Г. Рамачандрана.

Делегация, прибывшая в Совет
ский Союз в соответствии с решением 
конференции «Фонда мира имени 
Ганди», состоявшейся в июне с. г. в 
Дели, передала главе Советского пра
вительства обращение этой конферен
ции, в котором содерлгится призыв.к 
главам правительств ядерных дер
жав отказаться от ядерного оружия, 
ликвидировать его запасы, прекра
тить производство и испытания это
го оружия. Передавая это обращение, 
У. Н. Дхебар подчеркнул, что в Ин
дии хорошо известна приверженность 
Советского Союза делу мира и что в 
Индии высоко ценят усилия совет
ского народа и правительства СССР, 
направленные НЗ' сохранение и упро
чение мира во всем'мире, на быстрей
шее решение проблемы разоружения.

Н. С. Хрущев в беседе с У. Н. Дхе- 
баром и Г. Рамачандраном подробно 
разъяснил позицию Советского Союза 
в вопросе о всеобщем и полном раз
оружении под строгим международ
ным контролем и подчеркнул, что 
советские предложения по этому воп
росу предусматривают, запрещение и 
полную ликвидацию ядерного ору
жия, а также такие меры разоруже
ния,' которые обеспечивают уже на 
первом этапе практическое устране
ние угрозы ядерной войны. Глава Со
ветского правительства заверил деле
гацию «Фонда мира имени Ганди»,

выражающую стремление широких 
кругов индийского народа к  миру, в 
том, что (Советский Союз и впредь 
будет вести неустанную борьбу за 
быстрейшее достижение соглашения о 
вееобп(ем и полном разоружении.

Н. С. Хрущев изложил далее пози
цию Советского правительства по 
вопросу о прекращении испытаний 
ядерного оружия, подчеркнув, что в 
настоящее врйгя имеются все необ
ходимые условия для безотлагатель
ного решения этого вопроса. Надеж
ный контро.ль за выполнением госу
дарствами своих обязательств по 
прекращению всех испытаний ядер
ного оружия может быть осуществ
лен, учитывая достижения совре
менной науки, подтвержденные прак
тикой, с помощью национальных 
средств обнаружения ядерных взры
вов. Н. С. Хрущев пояснил, что если 
западные державы не готовы догова
риваться сейчас о запрещении всех 
испытаний ядерного оружия, то Со
ветский Союз согласен подписать до
говор о прекращении ядерных испы
таний в атмосфере, космосе и под во
дой, с тем, чтобы были продолжены 
переговоры о прекращении также и 
подземных ядерных испытаний и во 
рре.чя этих переговоров, впредь до 
достижения соглашения, все ядерные 
державы воздерживались бы от про
ведения таких испытаний.

Председатель Совета Министров 
СССР указал также на готовность 
Советского правительства взять за 
основу решения вопроса о прекраще
нии всех испытаний ядерного ору- 
л£ия предложения Индии и других 
нейтралистских государств, внесен

ные ими в Комитете 18-ти государств 
по разоружению. Н. С. Хрущев отме
тил, что решение вопроса о прекра
щении всех испытаний ядерного ору
жия задерживается исключительно 
из-за позиции США и других запад
ных держав, которые стремятся под 
предлогом установления меясдународ- 
ного контроля добиться фактической 
легализации деятельности своих раз
ведок.

Отвечая на вопрос делегации, не 
согласился ли бы Советский Союз в 
одностороннем порядке заявить о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия, если не удастся достигнуть 
соглашения по этому вопросу, Пред
седатель Совета Министров СССР на
помнил, что еще в 1958 году Совет
ский Союз в одностороннем порядке 
прекратил испытания всех видов 
атомного и водородного оружия и 
призвал западные державы последо
вать этому примеру, однако США и 
Англия ответили тогда на благород
ный призыв Советского Союза беспре
цедентной по своему размаху новой 
серией испытаний ядерных бомб. По
нятно, что при такой позиции запад
ных держав Советский Союз до.тжен 
был приншмать меры к  укреплению 
своей безопасности, безопасности 
других социалистических государств 
и мира во всем мире. Все испытания 
ядерного оружия в Советском Союзе 
проводились в ответ на ядерные ис
пытания, проводимые США и другими 
западными державами.

Н. С. Хрущев указал также на 
полную несостоятельность заявлений 
некоторых представителей запад-

Союз нарушил какое-то соглашение 
по мораторию на ядерные испытания. 
В действительности никакого между
народного соглашения о моратории на 
ядерные испытания никогда не суще
ствовало.

Глава Советского правительства 
подчеркнул, что Советский Союз бу
дет и в да.чьнейшем добиваться реше
ния вопроса о прекращении всех ис
пытаний ядерного оруясия.

В заключение беседы Н. С. Хру
щев выразил твердую уверенность, 
что, несмотря на трудности, стоящие 
на пути к  заключению договора о 
всеобщем и полном разоружении и 
соглашения, о прекращении испыта
ний ядерного орулсия, воля и усилия 
миллионов людей, заинтересованных 
в предотвращении термоядерной вой
ны, в сохранении и упрочении мира, 
одержат верх и обеспечат для всех 
народов условия мирного' развития и 
процветания.

Члены делегации, поблагодарив 
главу Советского правительства 
Н. С. Хрущева за предоставленную 
возможность встретиться и побеседо
вать с ним, заявили, что «Фонд мира 
имени Ганди» при.тожит все усилия 
к  тому, чтобы содействовать успеху 
сил мира.

В беседе, происходившей в атмо
сфере сердечности и взаимопонима
ния, принял участие посол Индии в 
СССР С. Датт.
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S Качканарский горнообогатитель-° 
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ных держав о том, будто Советский

Ч У Т К О  о т н о с и т ь с я
К СИГНАЛАМ ПЕЧАТИ

Отъезд товарища 
Н. С. Хрущева из Туркмении

Велика и многогранна политиче
ская активность масс, особенно она 
возросла после исторического XXII 
съезда КПСС. Одним из важных 
проявлений этой активности, ярким 
выражением социалистического де
мократизма является поток писем 
трудящихся в редакции газет. За 
последнее время действенность пи
сем рабочих и сельских корреспон
дентов и других выступлений печа
ти возросла. В областных, межрай
онных, многотиражных газетах все 
чаще появляются сообщения о при
нятых по их материалам мерах. 
Нельзя однако закрывать глаза на 
то, что и ныне немало писем раб
селькоров н других публикуемых, 
а также посланных на расследова
ние и для принятия мер материа
лов наталкиваются на стену бюро
кратического равнодушия.

В этом гоДу на страницах газеты 
«Красное знамя» неоднократно 
подвергались серьезной критике 
руководители завода «Сибэлектро- 
мотор» за серьезные недостатки во 
внедрении новой техники и пере
довой технологии; комплексной ме
ханизации и автоматизации, за пло
хое использование оборудования, 
низкий уровень руководства, отсут
ствие наступательной воспитатель
ной работы с людьми и за другие 
недостатки в работе предприятия. 
Широкая читательская обществен
ность ожидала делового ответа от 
руководителей предприятия на эту 
критику. К сожалению, ни дирек
тор завода тов. Извеков, ни пар
тийное бюро не сочли нужным от
кликнуться на критические выступ
ления печати, на письма рабкоров 
завода, сообщить о том, что пред
принимается для устранения недо
статков.

Странно выглядят такие люди. 
Они много говорят о том, что бо
леют за интересы государства, де
лают все для того, чтобы аккуратно 
выполнять возложенные на них 
обязанности. Но можно ли в это по
верить, если они остаются глухи к 
сигналам трудящихся, к рассмотре
нию их практических предложений, 
игнорируют острые и злободневные 
выступления печати, направленные 
на устр.аяение недостатков? Конеч
но, нет. Подобное поведение руко- 
водите.лей подавляет инициативу 
масс, наносит непоправимый вред 
нашему общему партийному и го
сударственному делу.

Немало у рас и таких руководи
телей, которые по-бюрократически 
отписываются от тревожных сигна
лов. Об это.м подробно рассказыва
лось в статье «Рекордсмены крюч
котворства», опубликованной не
давно в нашей газете.

Отписка по поводу выступления 
печати — не простая небрежность, 
а оружие бюрократа, упорно не же
лающего отрешиться от порочных 
методов рабо’(ы, пренебрегающего 
идущей снизу инициативой, тормо
зящего ее развитие.

.Чуткий,; партийно мыслящий,

проникнутый высокой ответствен
ностью руководитель из каждого 
письма сумеет всегда сделать пра
вильные выводы, извлечь из него 
полезные уроки. Он обязательно 
проанализирует причины, поро
дившие появление такого письма, 
безотлагательно примет меры к 
ликвидации этих причин, предупре
дит повторение ошибок и недо
статков, добьется наказания ви
новных в бюрократизме и волоки
те.

В. И. Ленин постоянно проявлял 
живейший интерес к письмам тру
дящихся, быстро откликался на 
них и требовал образцовой поста
новки прохождения писем в со
ветских учреждениях, постоянно 
учил непримиримости в отношении 
чиновников и бюрократов. О 
необыкновенной чуткости, которую 
проявлял Ленин к авторам писем, 
сигнализировавших о непорядках и 
злоупотреблениях, говорит такой 
пример. Приехавший в 1921 году в 
Москву красноармеец сообщил о 
незаконных действиях некоторых 
местных работников Донской обла
сти. В. И. Ленин предложил немед
ленно принять меры к . искорене
нию беззаконий, а в отношении 
красноармейца, приславшего пись
мо, в записке своему секретарю 
писал: «Разыщите автора спешно, 
примите, успокойте, скажите, что 
я болен, но де.ло его двину».

Так, по-ленински — чутко и вни
мательно — должны работать с 
письмами трудящихся все наши 
руководители, все, кому вверены 
судьбы этих важных, подлинно че
ловеческих документов. «Долг 
каждого руководителя, — говорит 
тов. Н. С. Хрущев, — внимательно 
прислушиваться к критическим сиг
налам, к каждому письму, посту
пающему в обком, облисполком и 
другие партийные и советские ор
ганы, потому что за письмом стоит 
живой человек, который ждет вни
мательного, доброжелательного от
ношения к своему письму, к своей 
просьбе».

Возглавить борьбу за действен
ность критики в печати должньд 
партийные комитеты. В одном из 
своих постановлений Центральный 
Комитет партии указывал, что 
партийные комитеты должны упо
рядочить дело расследования раб
селькоровских материалов, борясь 
против формального и невнима
тельного отношения со стороны ад
министративных и судебных орга
нов к помещаемым в газетах или 
посылаемым в учреждения на рас
следование корреспонденциям (про
тив бюрократических опроверже
ний-отписок, против поручений рас
следований заинтересованным ли
цам и т. д.), следя за действи
тельным привлечением к ответст
венности виновных.

Требуя от всех советских, хозяй
ственных и других руководителей 
правильного отношения к критике 
партийные комитеты обязаны сами

показывать пример подлинной за
боты и действенности выступлений 
печати. В этом состоит не только 
их долг, но и прямая обязанность.

Между тем, имеются случаи, ког
да некоторые городские и районные 
комитеты партии сами недостаточ
но серьезно относятся к выступле
ниям областных и межрайонных га
зет, не привлекают к ответственно
сти лиц, виновных в зажиме кри
тики или занимающихся бюрокра
тическими отписками.

Непонятно, например, почему 
Бакчарскнй райком КПСС отмол
чался по поводу опубликованных в 
газете «Красное знамя» в августе 
и сентябре таких корреспонденций, 
как «До гороха и льна еще руки не 
дошли», «Машины на приколе», 
«По-хозяйски относиться к народ
ному богатству», и некоторых дру
гих. Руководители Вакчарского 
района неправильно реагируют на 
критические выступления печати.

Партия учит всех руководите
лей внимательно относиться к 
письмам трудящихся. Это требова
ние партии надо выполнять неукос
нительно. Обязанность партийных, 
советских, профсоюзных организа
ций, руководителей, предприятий и 
учреждений — своевременно и 
правильно реагировать на письма 
трудящихся, поддерживать их пат
риотическое стремление активно 
претворять в жизнь грандиозную 
програи.му коммунистического 
строительства в нашей стране.

АШХАБАД, 1 октября. (ТАСС). Се
годня во второй половине дня из Аш
хабада в столицу Таджикистана Ду
шанбе отбыл находившийся несколь
ко дней в Туркменистане Первый 
секретарь Центра.льного Комитета 
КПСС, Председатель Совета Мини
стров СССР Никита Сергеевич Хру
щев.

Празднично украшен Ашхабадский 
аэропорт. Сотни трудящихся столи
цы, знатные люди республики при
шли сюда, чтобы проводить дорогого 
гостя.

На аэродром прибыли также пер
вый секретарь ЦК КП Туркменистана

Б. Овезов, второй секретарь ЦК КПТ 
М. А. Пименов, председатель Прези
диума Верховного Совета ТССР 
Н. Байрамов, председатель Совета 
Министров республики А. Анналиев, 
руководители партийных и советских 
организаций.

Бурными аплодисментами встреча
ют собравшиеся появление главы 
Советского правительства. Пионеры 
преподносят Никите Сергеевичу буке
ты живых цветов.

Товарищ Н. С. Хрущев, поднимаясь 
по трапу самолета, приветственно ма
шет рукой.

Самолет берет курс на Душанбе.

Столица Таджикистана
встречает товарища Н. G. Хрущева

ДУШАНБЕ, 1 октября.' (ТАСС). 
Сегодня в столицу 'Таджикистана 
прибыл Первый секретарь Централь
ного Комитета КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев.

Дорогого гостя встречали тысячи 
трудящихся, заполиившие многочис
ленные площади и магистрали горо
да. Столица республики одета в 
праздничный наряд.

На аэровокзале товарища 
Н. С. Хрущева встречали первый 
секретарь ЦК КП Таджикистана тов. 

Д. Расулов, председатель Президиу
ма Верховного . Совета Таджикской 
ССР тов. М. Рахматов, председатель 
Совета Министров Таджикской ССР 
тов. А. Кахаров. Среди встречающих

были члены бюро ЦК КП Таджики
стана, депутаты Верховных Советов 
СССР и Таджикской ССР, министры, 
представители партийных и совет
ских организаций, промышленных 
предприятий и колхозов.

Товарищ Н. С. Хрущев поблаго
дарил собравшихся за теплую встре
чу и пожелал таджикскому народу 
новых успехов.

Вскоре после приезда Н. С. Хру
щев в сопровождении руководителей 
партии и правительства Таджикиста
на посетил выставку изделий про
мышленных предприятий Таджики, 
стана. Пояснения давал председатель 
со1Внархоза Таджикской ССР Г. В. Зу
барев.

В начале этого года коллектив на
шего лесопункта обязался досрочно 
выполнить годовое задание и дать 
сверх плана не менее 4.300 кубо
метров деловой древесины. Свое 
слово лесорубы дерясат крепко. За 

девять месяцев лесопункт вывез из 
лесосек и отправил на Усть-Паин- 
ский сплавной рейд более 3 тысяч 
KyooMeTpoiB леса сверх плана.

Сейчас в лесосеках все ярче раз
горается предоктябрьское соревнова
ние. По примеру наших соседей —  
лесозаготовителей Парабельского . и 
Ко,лпашевского леспромхозов —  все 
рабочие пункта встали на предок
тябрьскую трудовую вахту. На соб
рании, посвященном принятию обя
зательств в честь 45-й годовщины 
Великого Октября, лесозаготовители 
решили досрочно выполнить десяти
месячный план лесозаготовок и вы
везти к  7 ноября сверх плана 4.300 
кубометров деловой древесины. Это 
будет нашим трудовым подарком все
народному празднику.

Наша малая валочно-трелевочная 
бригада работает в одном составе бо
лее года. Это позволяет нам доби
ваться высокой производительности 
труда. В прошлом году мы стрелева- 
ли трактором ТДТ-40 девять тысяч 
кубометров леса. Такой выработки в 
условиях наших заболочеиных лесо. 
сек еще не удавалось добиться ни од
ной бригаде. Но мы считаем, что и в 

наших, трудных для разработки, ле
сах можно добиться большей выра

ботки на трактор. В этом году, взве
сив все возможности, наша валочно. 
трелевочная бригада взяла обязатель
ство заготовить сверх годового плана 
3 тысячи кубометров древесины. За 
год мы думаем стрелевать не менее 
12 тысяч кубометров леса.

На днях мы обсудили свои воз- 
мол:ности в предоктябрьском сорев
новании и решили к  7 ноября вы
полнить годовое задание, Заготовить 
и стре.чевать 9 тысяч кубометров 
древесины. С начала сетября наша 
бригада ежедневно тре.чюет по 6 5 -^  
70 кубометров при норме 49.

Первым условием высокой выра
ботки в лесосеках мы считаем хоро
шую слаженность в бригаде. У нас 
в 'бригаде все помогают друг другу, 
заботятся об общем деле. Мы стре

мимся с наибольшим напряжением 
HcnonbaoiBaTb каждую минуту рабоче
го времени. С вечера вальщик и чо- 
керовщик готовят х.чысты для следу
ющей смены. Яень мы начинаем но 
с подготовки воза, а сразу с трелев
ки. Пока тракторист увозит на пло
щадку первый воз, вальщик с чоке- 
ровщиком готовят следующую пачку 
хлыстов. Воз чокеруем втроем. По
этому на формирование воза у нас 

уходит не более 4— 5 минут. Трак
тор всегда у нас в исправности.

К. МАРТЮШЕВ, 
вальщик Чаинского лесопункта 

Чаинского леспромхоза.
Н. НЕБАЕВ, 
тракторист.

ГОДОВОЙ ПЛАН-ДОСРОЧНО
Как и все трудящиеся нашей Ро

дины, рабочие зверосовхоза «Карга- 
сокский» в дни подготовки к  встре
че славной годовщины Октября стре
мятся работать лучше. На предок
тябрьской вахте в соревновании доя
рок совхоза первое место занимает 
Э. Гауе. К 7 ноября она обязалась от 
каждой коровы своей группы надоить 
не менее 2.000 ки.чограммов молока. 
Передовая доярка уже получила от 
каждой коровы более 1.800 кило
граммов молока. Около 1.800 кило
граммов молока от каждой коровы на

доили доярки тт. Абрамова и Манту
рова при годовом обязательстве 2.200 
килограммов.

Животноводы обязались к  15 де
кабря выполнить годовой план прода-' 
жи молока государству и к  25 декаб
ря выполнить годовой план продажи 
мяса.

Совхоз продал уясе 2.595 центне
ров молока, что составляет 71 про
цент годового задания.

Сверх плана животноводы до кон
ца года продадут 50— 60 центнеров’ 
молока.

М А Р Т Е Н - Б О Г Л Т Ы Р Ъ  В Ы Д А Л  
П Е Р В У Ю  П Л А В К У

ЖДАНОВ, 1 октября. (Корр. ТАСС).
В ночь на первое октября на заводе 
имени Ильича выдала первую плав
ку  новая мощная мартеновская печь. 

Первая трудовая предоктябрьская

вахта коллектива новой печи прошла 
успешно. Плавку начала варить 
бригада сталевара Ивана Копылова, 
а выпустить ее довелось бригаде Ва
лентина Мазенкова.

С о в е т с к и е  г о с т и  в Югославии
ВЕЛЕНЬЕ, 1 октября. 

(ТАСС). Председатель 
Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Бреж
нев, находящийся в 
Югославии с ответным 
визитом, продолжал се
годня знакомиться с На. 
родной Республикой Сло
венией. Утром Л. И. 
Бреленев и сопровожда
ющие его лица отбыли 
из города Бледа в шах
терский район Веленье, 
В центре города Вравь. 
расположенного в 20 ки . 
ло'метрах от Бледа, ма. 
шины замедляют ход. 
Им приходится двигаться 
по узкому людскому ко
ридору. Все население 
вышло встречать Л. И. 
Брежнева и  других пос
ланцев Советского Сою
за. Возникает импро
визированный митинг. 
Председатель Президиу.

ма Верховного Совета 
СССР от души благодарит 
грудящихся Краня за ра
душие и гостеприимство. 
Л. И. Брежнев передает 
им братский привет от 
народов Советского Сою
за.

Каждый день нашего 
пребывания в Югосла
вии, говорит Л. И. Вреж, 
нев, все больше укреп
ляет узы братства меж
ду советским и югослав
ским народами.

С чувством большой 
радости встречали у се
бя высокого советского 
гостя жители Домжале, 
Пернуче и других ело. 
венских селений.

Б первой половине дня 
Л. И. Брежнев прибыва. 
ет в Веленье. Послевоен
ные годы заметно изме
нили облик этого края. 
Недавно здесь возник

нйБый город. Полностью 
реко-нструирована круп-- 
ная угольная шахта. Б 
минувшем году Веленье 
дало народному хозяй.
ству страны свыше
2.400.000 тонн лигнита.

Торлсественно встре
тили шахтеры Председа
теля Президиума Верхов
ного Совета СССР.
Центральная площадь го
рода зашолнена людьми.
В честь прибытия Л. И. 
Брежнева состоялся об
щегородской митинг.

С приветственными 
словами в адрес совет. , 
ских друзей обращаются 
председатель Народного 
комитета общины Шош- 
тань Людвиг Мали и 
председатель шахтерско
го комитета Союза ком
мунистов Югославии 
Цирин Гребеншек. Они

го)Ворят о большом значе
нии дальнейшего укреп, 
ления югославо-совет
ской дружбы для дела 
мира и междунаро'дного 
сотрудничества.

В заключение своей 
речи Ц. Гребеншек про
возглашает здравицу за 
успехи и счастье совет
ского народа, за здо
ровье Никиты Сергееви
ча Хрущева, верного бор
ца за мир и дружбу меж
ду народами.

Слово предоставляется 
Л, И. Брежневу. На 
площади с Н01В0Й силой 
вспыхивают аплодисмен. 
ты.

Л. И. Брежнев побла. 
годарил шахтеров Ве
ленья за сердечную 
встречу и теплые слова 
в адрес советского наро
да. Он рассказал о герои

ческом труде советских 
людей, их успехах в 
строительстве коммуниз. 
ма. '

Л. И. Брежнев под
черкнул, что Коммуни
стическая партия и на
род Советского Союза, 
строя коммунизм, ни на 
минуту не забывают о 
своем интернациональ
ном долге. Мы заботим
ся, сказал он, о всемер
ном укреплении ми
ровой социалистической 
системы, о развитии 
братских отношений со 
всеми странами, строя
щими. социализм, на ос
нове полного равнопра
вия и добровольного сот
рудничества.

Мы приветствуем ус
пехи дружественных 
стран и стремимся по

мочь им ,в  движении 
вперед. Народы Совет
ского Союза всегда отно. 
сились с огромной сим
патией к  братским наро
дам Юго'слании.

В заключение Л. И. 
Брежнев передал шахте
рам горячий привет и 
лучшие пожелания от 
многомиллионной армии 
трудящихся Советского 
Союза. Он пожелал шах
терам больших успехов 
в благородном труде на 
благо народа, в строи, 
тельстве новой жизни,и  
в борьбе за мир во всем 
мире.

После митинга Л. И, 
Брежнев осмотрел уголь, 
ную шахту «Веленье».

Во второй половине 
дня Председатель Пре
зидиума Верховного Со,

вета СССР нанес в Люб
ляне прощальный визит 
председателю Народной 
скупщины Словении Ви
де Томшич.

Затем Л. И. Брежнев 
покидает гостеприимную 
Словению и направляет, 
ся в Загреб —  столицу 
Народной Республики 
Хорватии. Как и повсю
ду в Югославии, загреб- 
чане оказали Л. И. Бреж
неву братский привет. 
Приветствовать со;вет. 
ских гостей на улицу 
вышли 250.000 жите
лей города.

Вечером председатель 
Собора Хорватии Влади
мир Бакарич дал в честь 
Председате.чя Президиу
ма Верховного Совета 
СССР обед. Обед прошел 
в теплой, дружествен, 
ной обстановке.
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УЧЕБНЫЙ ГОД 
В СЕТИ ПАРТПРОСВЕЩЕНИЯ

☆ ☆

ПОХОД з а  з н а н и я м и
' УчйтБся Д0ЛЖНБ1 всё —  faKyro за
дачу поставил перед началом учеб
ного года партййн'ый комитет йод- 
шийнйкбвбго завода. Йа йр'ёдп^йя- 
тий создана широкая сеть поДйтйчё^ 
скоДо просвещения': два ТеорёДйЧё- 

ских сёяйнара и 1 круИгйбВ по ИВУ̂  
чейию конкретной экономики, ОДИН 
се.Мййар и р а  кружка НО йОТорИй 
КПСС, кружок по йолйТэко'Яоййй, 3 
кружка по текущей политике, ШнОПа 
агитаторов, л'ёкторий по иёждува^ 
роДйЬ1М отношёиийМ, 62 кругК'Ка |лй 
раб'ОПйх п6 йзуПеййю бсйоВ эКойО- 
микй социа.Пйетйпёской про.мЩЩ.Дёй̂ - 
ностИ. У’Пйтьбя в зТоМ учебной гоДу 
на зйёОдё бУдёт ойОлО трёх С поЯй- 
вийой тысяч йёЛойёк —  йочТЯ Ш Ь  
ко.тлёктйв. Яб-дёло'воМу зДёсБ гото- 
ви.лйсь к  началу занятий. Д.тя вс'ёх 
кружков и сёйинаров подобрали по- 
меЩёййИ ДЛЯ занятий, йобёс'ёдОВй- 
ли со слушателями и пропагандиста
ми.

1 октября прошли первые занятия 
в кр5?,жках и семинарах- сети партий
ного ’ просвещения. В боЛьйийствё 
кружков и семинаров Лвка сЛУйаТе- 
лей была хорошей. Многие йропаган. 
диеты тщательно подготовились к за
нятиям, йзЯбжили матёрйал глубоко, 
интереШ , доДодчйвб.

Хорошо прошло занятие в кружке 
ко-нкретной экономики, которым ру
ководит пропагандист тов. Еарасюн. 
Тема занятия —  «Социалистическая 
промышленность и ее роль в созда
нии материально-технической базы 
коммунизма». Для разъяснения мно
гих положений Тёмы пропагандист 
обращался к  фактам из жизни заво
да, города й области. Свой рассказ 
он сопровождал показом наглядных 
пособий, которые пёдготовил сам.

СвбйМй словами, просто и ярко из
ложил слушателям эту тему и про- 
пагайдист той. Евятковский. Пропа
гандист вёл непринуждённую товари
щескую бёсёду с людьми, чаёто бб- 
ращался к  ним с вопрбсами. Инте
ресный разговор шёл на занятии б 
задачах коллектива, о месте каждо
го слушатёля в борьбе за коммунизм.

Е сожалению, нё все пропаганди
сты владеют искусством живого рас- 
скаэа,- Некоторые из них, как, напри-
,мёр,- т. Путинцев, утомительно и нуд* 
ио зачитывали слушателям свои за
писи.

...В помещении кабияёта полити
ческого просвещения за аккуратны* 
-Чй столиками сидят двадцать чело* 
вей. Идёт занятие семинара по изу* 
чёяйю истории ЕПСО. Руководитель 
сёмийара тбв. Товчихо знакомит 
слушателей с учебным планом, рас* 
сказЫВаёТ о йбряДйе работы семина
ра. Каждый слушатель получает от

печатанные на машинке планы пер
вых ванятйй.

Йёрвую лекцию читает заведую
щая кабинетом политического про-

свёЩёнйя той. Еилйна. Лёкция чи- 
таётся ёрйзу по двум тёмам. Прочи
тав в'йбдйуго лекцию, лектор затем 
йёреЩЛа к  теме «Начало рабочего 
двйжё'ййя и расирбстраневие марк- 
ёйзМа в России». На изЛбжеййё ма
териала первой темы затрачёнб 25 
Яййут, второй —  26 минут. Ебнёчйб, 
ед'боко раскрыть содержание двух 
бб'ЛЬЩйх тем за 45 минут —  дело 
нёЛёЬйбё. И. надо сказать, лекция 
нё отливалась глубиной. Осббённб 

бёРЛб, йбвёрхностно были изложены 
вбйрббЫ о всёМйрйб-йстбричёском 
зйаВёййй бцыта ЕЙСВ, б fpex Про- 
граММа.х ЕПСС й и.В взайМбевязи. В 
лёкцйй с'ЯёДбйаЛб' расёйаэать о твбр* 
ческбМ хайктёре марксйСтскб-ле- 
нийекбй Вёорйи, о том Вкладе в раз
витие тёбрий, который внесли XX, 
XXI и XX II съезды ЕЯСС, Полезно 
было остановиться и на недостатках 
«Ераткого курса истории ВЕП(б)». Од
нако лектор прошла мимо этих вопро
сов. Очень беглб было Изложено и со
держание второй темы эанЯтия.

Слушателями семинара в основ
ном являются люди с высшим и сред
ним образованием, не в первый раз 
изуВающ'ие Историю партии. На наш 
взгляд. Им целесообразно читать лек
ции не по всей теме, а по отдельным 
наиболее сложным вопросам темы, 
не стайя задачей «обЬятЬ необъЯт- 
йоё». В противном с.4учае неизбежен 
неглубокий, пбёёрхйбетйый пересказ 
учёбййкД, скольжение по поверхно
сти.

Не обошлось в первый день заня
тий и без отдельных организацион
ных недостатков. В кружке пропаган
диста тов. Осокина, например, на за- 
яйТиё пришло очень мало слушате
лей. Присутствовало всего 5 чело
век, а по списку в кружке более 20 
слушателей; Из 10 слушателей, ра
ботающих в кузнечном цехе, на за- 
няТйя не пришел ни один. 5 человек 
Отсутствовали по «неизвестным» 
причинам в кружке по изучению по
литэкономии. Обнаружились и от
дельные факты неправильного подхо
да к  комплектованию кружкой. На- 
прйМёр, в крулше по изучению теку
щей политики Оказалось 3 человека г 
йЫсшйя обра.збванйем. Врач т. Шер. 
.ЩПйсавптаяся paneie в семинар по 
изучению истории ЕПСС, на занятия 
пошла тоже в кружок текущей поли
тики; мол, «там все медики».

Сразу же после занятий партийный 
комитет сб»браЛ совещание пропа
гандистов и представителей обкома, 
горкома и райкома ЕПСС, присутст
вовавших на занятиях (а их пришло 
немало —  шесть человек). Были 
подведены итоги первого дня учебы, 
отмечены недостатки в с6дер:кании и 
организации занятий. Вчера итоги 
первого дня занятий обсуждены на 
заседании партийного Комитета за
вода, намечены меры по устранению 
недостатков в работе сети политиче
ского просвещения.

И. АЛЕКСЕЕВ,

“й

Советский Союз признал 
Йеменскую АраОскую Республику

Обмен телегрйммами между 
Н. С. Хрущевым и Абдаллой ас-Салялем

'Ш1аааавава1м

Жизнь 
и космос

ГЛАВНОЕ-КАЧЕСТВО
Ровно в 1 3 6  дня над карандашной 

фабрикбй йроПлыл басовитый гудок. 
Еонёц пёрвбй смены. Сёгбдня здесь 
пёрвыё в этом году занятйя в сети 
полйтйЛёскоГб прбсвёщенйя.

Как пройдут на фабрике эти заня
тия? Заглянем в цехи.

Вбт ^  карандашный цех. Он пуст. 
Пересменка. Около красного угОлка 
BcfffenaeM мастёра отделения, пропа* 
гацдибта Б. И. Шарабайко.

—  ВанНтйя? —  тов. Шарабайко 
удивлена. *** Нет jr нас сегодня ника
ких занятий. Все ушли домой.

В прошлом г'бду пропагандист 
Б. Й. ШарабайКо вела в своей смене 
начальный эКонвМичёский круЖок. 
Сейчас она пока еЩе не Знаёт, когда 
начнутся эаНЖгйЛ, по Какой програм
ме будет работать круЖоК. правда, 
программу Занятий ТбВ. Шарабайко 
вйдела.

—  У начальника цеха она. Мы 
Собрались Как-то, —  у нас каждый 
Мастер ^  пропагандист, —  посмот
рели, полистали. Вот и все.

З А Н Я Т И Е  
ДЛИЛОСЬ... 
5 М И Н У Т
в  конТбрке цеха собрались шесте* 

ро молодых рабочих. За столом .—  
начальник цеха тов. Лактионов. Пе
ред ним список слушателей комсо- 

мб.льского кружка. В нем записано 
18 фамилий.

—  А где же остальНыё? —* ейра. 
шивает тов. Лактионов. И не по
лучив бтвета, продолжает: —  Сего
дня вашего пропагандиста нет —  9 
отпуске, поэтому проведем органй- 

сационное занятие.
Начальник цеха говорит о необ

ходимости учиться, о том, чтобы на 
следующем занятии были обязатель
но все слушатели, что надо с собой 
принести тетради и карандаши. На 
этом пёрвбё замтие, продолжайшее* 
с я . 5 минут, заканчивается.

Из 11 комсомольских кружков —  
пи в одном не приступили К изуче* 
нию материала. В некоторых Из нИх 
не было пропагандистов, а партий
ное бюро, комитет Комсомола не по* 
заботились сделать замену. Не нача
лись занятия и в кружках, где и 
пропагандисты были на месте (они 
не йоДРбтбййЛйсь К занятиям). Одна 
из причин этого —  руководители 
кружков получили программь^ только 
в субботу, за день до занятий.

Начальник первого цеха пропа* 
гайдйсТ кбисоМольскогб кружка тов, 
ПеКУпбв оригинально провел п^ервое 
занятие. Он собрал слушателей и... 
повел их на' воскресник.

В цехах завода Розданы 20 круж* 
ков по оеновам экономики социали
стической промышленности. Ни один 
из ни.х не приступил в Понедельник 
к  занятиям. Партийное бюро до сих 
пор не провело семинар с проЦагащ 
диетами этих кружков,

...В помещении завкома собрался 
кружок по историй Партии. Из 21 
слушателя на Первбе занятие при
шли И  чвловёкл ПропаРандиет Тоб. 
Ебтлярой заявляет слушателям, Что 
он к занятию не НодгОТовился, так 
как нё знаЛ; какая у кружка будет 
проТра.Мма: первого года обучения 
ИЛИ второго, 6 Партийном бюро ёму

'ЯОсбввУовали спрбсиТь у са- 
.мих слушателей. Вот он и 
спрашивает, сейчас. Мнения 
разошлись. После дискуссии 
пришли к вьгаоду: заниматься 
по программе второго года обу
чения. Таким образом, то, что 
нужно было сделать задолго 
до занятий, делалось во время 
их. После выборов старосты 
Кружка занятие закончилось.

В соседней комнате должен был 
Начать работу кружок по междуна
родному положению. Пропагаидист 
тбв. КельМан подгбтовился к заня
тиям, но из 27 слушателей явились 
7 человек. Пропагандист счел бла
горазумным не начинать изучение 
темы.

Несколько минут д.тилось так на
зываемое организационное занятие 

и в кружке по изучению политэко
номии.

Й только в кружке, где занима
ются работники бухгалтерии, пропа
гандист тов. Хейфиц провел вводную 
беседу по теме. Таким образом, из 
почти полутора тысяч слушателей 
кружков и семинаров сети политпро
свещения на заводе к изучению 
марксистско-ленинской теории в ми
нувший йоябдельнйк приступили 15 
человек.

Фактически первый День занятий 
здесь явился лишь подготовкой к  
учебному году.

Й еще одно замечание. Уж кото
рый год на заводе идут разговоры о 
необходимости создания кабинета 
политического проСёещенйЯ на обще
ственных началах. Но дальше раз
говоров дело Не идет. Первый день 
занятий показал настоятельную не
обходимость организации . на заводе 
целтра пропагандистской работы. Об 
этом говорили и ИрбпаГандйсты И 
слушатели. Члены партийного бюро 
тоже с этим согласны. Согласны и с 
тем, что на предприятии есть воз
можность Создать кабинет. Сделать 
.чТо надо без промедления.

Партийному бюро нужно сделать 
необходимые выводы по Оервому 
ДНЮ йоЛйтйЧеской учебы трудящихся 
оанода и йо*.йастоящему ее органиао- 
ЙНть.

С. ВИКТОРОВ.
Томский зАЬод реЖущйХ .
ййструментов.

То же самое и у их соседей, в де
лительном цехе. Занятия не начались.

Красный уголок ремонтио-строи- 
тельного, цеха. Занятия в кружке по 
изучению истории КПСС (второй год 
обучения) ведет'здесь главный энер- 
гСтик фабрики А. Ф. Борзунов.

В кружке 22 человека. Присутст
вует 15. Места за столом для всех не 
хватило. Несколько человек при
строились на. доревянных диванах. 
Некоторые сняли па.чьто, остальные 
сидят в. верхней одежде.

Тема занятия; «КПСС в борьбе за 
укрепление и развитие, социалисти
ческого общества. Укрепление оборо
ны страны (19 37— 1942 гг.)» .

Занятия начались с получасовым 
опозданием.

Научная сессия 
Б Акадел\ии наук 

СССР

М О С К В А , 1 октября. (Т А С С ).; 
Ни одно из важны х событий на- j  
уки  и техники не имело такого* 
глубокого резонанса и не оказа-» 

i ло столь сильного влияния на j  
!  прогресс цивилизации, как y c - j 
;пеш ны й  запуск первого иснуост-» 
S веяного спутника Земли, заявил» 
S академии Н. М. Сисакян на cec-j 
£ сии отделения биологических ■ 
S наук Академии наук СС СР.;  
Ё Ученый открыл сегодня это соб-» 
Ёраниё ученых, посвященное пя- j  
!т о й  годовщине запуска первого j  
Ё ис1кусст'вен!Ного спутника Земли. ■

Рассказывая б главных эта
пах освоения «осмоса, Н. М. Си
сакян отметил, что ведущим» 

Проходит десять минут, !  принципом исследований 6b m j 
Sпринцип безопасности полета.» 
S Этим объясняется широкая про-» 
S грамма запусков в космос ши- i  
S вотных, разработка методов не-! 
■ прерывного Медицинского ко н т-! 
«роля. Стремление максимально» 
Iобезопасить полет космонавтов!

а пока только прочитаны 3 .пункта 
плана и короткий список литерату
ры.

Пропагандист читает. Читает в 
буквальном смысле слова. По бумаж
ке. Порой О'Н поднимает от неё глаг ^ руководило учеными и иижене-з 
за, пересказывая и разъясняя прочи-. !  рами, когда они создавали сред-! 
тайное. И Сразу видно —  это ему !с тв а  спасения, изучали воз.мож-8 
нелегко. Он путается, повторяется, » ность точного прогноза космиче-! 
часто искажает смысл только что про- !  излучений. ■
Читанного ■ Уж е первый доклад О. Г. Га-»

!  зенко и  В. И . Яздовеного, про-» 
В его рассказе отсутствует анализ £ читанный на сессии доктором» 

событий, нет стремления раскрыть их !  биологических наук О. Г. Газен-;
объективные причины, попыток свя
зать то, 6 чем он говорит, с совре
менностью, сделать выводы, обобще
ния.

20 минут заняла характеристика 
международного положения тех лет. 
Пропагандист путает термины, допу
скает грубые ошибки. Не представ
ляя сам четко и ясно того, о чем он 
говорит, пропагандист порой просто 
дезориентировал Слушателей, в Не
верном свете Доказывает один из са
мых слолсяых периодов в жизни на
шей партий, нашего народа. ,

Из того факта, что X V IlI съездом 
была отменена классовая дифферен
циация при приеме в партию, пропа-

!  ко, говорит о поистине титани-; 
! чёской работе, которую ведут» 
!  биологи, физиологи, врачи, C 0 3 -J  
!  давая н ауку  о жизни в космосе.» 
!Э т о  был рассказ о том, как»  
!  складывалась .космическая био-g 
!л о ги я  и медицина, о первых» 
! экспериментах с животньШ и на» 
•ракетах  и искусственных спут-» 
!  никах Земли. Доклад содержал»
!  также множество ценных обоб-»
!  щений об условиях жизнедея.- g

g Ученый сообщил, в частности, og 
! некоторых подробностях полета» 
!  космонавтов Андрияна Николае-» 
!  ва и Павла Поповича. £
5 п
!  Уж е на старте оба носмонав-g 
£ та сохраняли высокий уровень» 
£ самоконтроля, у  них не наблю-»

гандист делает в корне неправильный K a f  и1Гес?нО,™в!
вывод: «Это сНидетельствовало о •  -
том, что в нашей стране К тому вре
мени исчезли классы».

Во многих ошибках такого рода 
сказалось слабое знание пропаганди
стом теории марксизма-ленинизма, 
неумение применять ее при анализе 
Конкретных исторических событий.

Первое занятие явно не удалось.
—  Непривычное это для меня де

ло, —  говорит тов. Борзунов. —  Вел 
я в позапрошлом году кружок по 
изучению текущей политики. На се
минаре в Доме политического про
свещения, который недавно прохо
дил, я в той же группе занимался, 
по текущей политике. Но в партбю
ро сказали: будешь вести историю. » Сессия ученых продлится два» 

Так .занятия проводить дальше !  Дня. Ученые обсудят различныеg
я проблемы космической биологии»

В. ВАСИЛЬЕВ. ! « « « « № .  £
----- -—-- ------— . !̂ ..........»»»»»—.».».»»»».»»»»»г

После выступления газеты „Нраснов знамя'

„Служба воскраснйго дня. Каи она работает?*'
в  материале рейда печати 

«Служба воскресного дня. Как она 
работает?», опубликованном в 
№ 186 нашей газеты, рассказыва
лось об организации отдыха трудя
щихся Томска, В нем, в частйости, 
критиковалась работа клуба каран
дашной фабрики и Дома культуры 

уГРЭС II. Как нам сообщила стар* 
}ший инспектор отдела культуры

горислолкома тбв. Аввакумова, 
факты подтвердились. Директор 
клуба карандашной фабрики тов. 
Бородин с работы снят. Назначе
ны новый директор и художествен
ный руководитель. Приййты меры 
по улучшению работы клуба. Ди
ректору Дома культуры ГРЭС-П 
предложено перестроить работу, 
больше уделять внимания культур
ному обслуживанию молодежи.

В коллективе третьего цеха 
Томского манометрового завода 
заслуженным уважением среди 
товарищей пользуется бригадир 
бригады слесарей-сборщиков ме
ханизмов манометров Нина 
Лукьянова. Бригада, которую 
она возглавляет, борется за зва
ние коллектива коммуяйстиие- 
екоРо труда. Встав ' на предок
тябрьскую вахту, бригада Нины 
Лукьяновой Выполняет сменные 
задания на 130— 140 процен
тов.

На снимке: Н. Лукьянова.
Фото с . Семенова.

МОСЕВА, 1 октября. (ТАОС). Пред
седатель Совета министров Йемен
ской Арабской Республики Абдалла 

ас-Саляль прислал телеграмму Пред
седателю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву, в которой сообщил Ф 
провозглашении Йеменской Арабской 
Республики.

«Мы просим, Ваше превосходитель
ство, —  говорится IB телеграмме, —  
принять уверение в том, что мы со
храним дружбу И еоарудничёство, су
ществующие между нашими народа
ми и государствами».

Н. С. Хрущев направил Абдалле 
ас-Салялю ответную телеграмму, в 
которой сообщается, что Советское 
правительство, неизменно руководст
вуясь принципом самоопределения 
народов и глубоко уважая справед-

ливые яащшяальные чаяния йемен
ского народа, заявляет о ■своем при
знании правительства Йеменской 
Арабской Республики.

«Народы Советского Союза, —  го
ворится в телеграмме Н. С. Хрущева, 
—  искренне желают йеменскому на
роду успехов на пути укрепления 
политической и эконочгической неза
висимости своего государства и счи. 
тают недопустимым какое бы то ни 
было ино'странное вмешательство во 
внутренние дела Йе.мена. Советское 
правительство надеется, что советско- 
йеменские отношения будут успешно 
раавйваться й впредь в интересах 
наших народов, на благо со.хранения 
и укрепления мира и безопасности 
народов на Ближнем Востоке и во 
всем мире».

ДРУЖБА КРЕПНЕТ 
И РАЗВИВАЕТСЯ

Товарищи Н. С. Хрущев и Л. II. 
Брежнев направ'или от имени наро
дов Советского Союза искренние дру
жественные поздравления гвинейско
му народу в связи с национальным 
праздником Гвинейской Республики.

В их телеграмме президенту и 
председателю правительства Гвиней
ской Республики Секу Туре отмечает
ся, что отношения дружбы и сотруд
ничества, сложившиеся между Гви
нейской Республикой и Советским 
Союзом, неуклонно крепнут и разви
ваются во всех областях.

Экономическое сотрудничество 
обеих стран уже приносит свои пер
вые плодотворные результаты. На 
земле Гвинеи совместным трудом

йгвинейских и советских рабочих 
специалистов завершена реконструк
ция аэродрома, вступила в строй к  
действует крупная радиостанция, aa-i 
нанчивается строительство первой 
очереди здания политехнического ин
ститута, закончено оборудование го
спиталя в столице республики —  
Еонакри.

Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев вы
ражают твердую уверенность в том. 
Что советско-гвинейская дружба, 
взаимопонимание и сотрудничество 
будут и впредь крепнуть и ширить
ся на благо обоих народов, во имя 
упрочения мира во всем мире.

(ТАСС).

S В БЛИЖА1ШВБ ДНИ ЗАВЕРШИТЬ
ВСЕ ПОЛЕВЫЕ РАБОТЫСВОДКА О ХОДЕ ВСПАШКИ 

ЗЯБИ И СКИРДОВАНИИ СОЛОМЫ 
ПО КОЛХОЗАМ И СОВХОЗАМ 

ОБЛАСТИ.
Показатели на 1 октября 1962 го 

да (в процентах к плану).

Территориаль
ные производ

ственные 
управления 
и районы

§ 1 -  5

5  о  о  О-

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ ПРОИЗ
ВОДСТВЕННЫЕ УПРАВЛЕНИЯ
Асиновское 106 41
Парбигское 90 56
Шегарскбе 86 29
Томское 83 75
Кйлпашевское 67 37

РАЙОНЫ
Асиновский 136 47
Мблчановский 107 50
Бакчарский 104 36
Зырянский 99 33
Кожевниковений 94 25
Томский 92 84
Пышкино-Тройцкий 91 47
Тёгульдётскйй 90 40
Шегарский 89 35
Парбигский 87 37
Чайнекий 83 85
Тугапский 74 67
Парабельскйй 70 —
Каргасоксний 69 30
КолйашевсНйй 67 47
Кривбшейнский 57 20
Всего по области 89,7 43,2

Колхозы и совхозы области имели 
полную возможность к  1 октября вы- 
по.чшггь план вспашки зяби. Однако 
из-за плохого использования техни
ки, крайне неудовлетворительной ор
ганизации работ, большинство хо
зяйств с этой задачей не справилось. 
План зяблевой пахоты выполнили 
только 3 района. Во всех других не 
сумели использовать благоприятные

условия, не поставили на пахоту зя
би все тракторы. Между тем, в кол
хозах и совхозах области около 1.500 
тракторов ДТ-54. Если бы использо
вать только их на вспашке зяби, и то 
можно было ежедневно при выполне
нии сменных норм вспахивать 
14— 15 тысяч гектаров, или за 5 
дней —  70— 75 тысяч гектаров, а 
вспахано 38 тысяч. Колхозы Криво- 
шеинского района за прощедшущ пя
тидневку подняли зяби на площади 
2.151 Гектар, а по ко.чичеству трак
торов колхозы могли напахать более 
4.000 гектаров.

Есть факты,: когда в ряде хозяйств 
пахота зяби прекращена. Это Совер
шенно недопустимо. Если план не вы
полнен, зябь надо пахать. Слов нет, 
октябрьская зябь будет по качеству 
хуже, ранней зяби, но она лучше вес
новспашки и даст возможность сокра
тить сроки полевых работ весной. 
Очень валшо. использовать первую 
пятидневку орября для завершения 
пахоты зяби еще и потому, что ожи
дается резкое ухудшение погоды, что 
может, приостановить полностью по
левые работы.

Большую тревогу вызывает то, что 
в ряде хозяйств не закончена уборка 
отдельных культур. На 1 октября не 
убраноЮЭ гектаров льна, 371 гектар 
сахарной свеклы, 130 гектаров кар
тофеля и 312 гектаров овощей. В 
Крйвошеинском районе не убран 81 
гектар льна, за Нрош'едшую пятиднев
ку  в районе убрано всего лишь 16 
гектаров этой культуры. В Молчанов- 
ском районе за 5 дней лен вытереб-

програ.мму, которую выполняли» 
KodiwoHaBTbi, входило самона-» 
блюден1йе с подробной записью» 
результатов. Врачи отмечают,» 
что оба космонавта отлично» 
справились со специальными ■ 
психологическими и вёстибуляр-£ 
ными заданиями. Так, при вы-£ 

£ полнении многих цифровых за- £ 
£ дач (сложение в уме) время ре-£ 
£шения практически не измени-» 
£ лось, было отмечено лишь по од-»' 
£ ной ошибке у каждого. А. Нй-£ 
■нолаев и П. Шпович пытались» 
£ также определить свое положе-£ 
£ ние в пространстве в состоянии» 
■«свободного плавания» с закры-£ 
£тыми глазами. Как свидетель-» 
» ствуют бортовые журналы, это £ 
£ оказалось невозможным. £

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ Б Е  С Б А В Л Я Т Ь  
Н А Б Р А Н Н Ы Х  Т Е М П О В

Б сентябре, на нижние склады 
вывезено 526,5 тысячи кубомет
ров леса, или 104,3 процента к 
п.дану. За это время дано народному 
хозяйству 21.500 кубометров сверх. 
п.дановой древесины. А всего с на
чала года лесорубы области вывезли 
сверх плана 64 тысячи кубометров 
древесины.

По выполнению сентябрьского пла
на лесозаготовок Деспромхозы ком
бината «Томлес» имеют следующие 
показатели (в процентах к  плану):

1 Томский 173,4
2 Ореховский 141,3
3 Нйбегййскйй 134,0
4 Пышкино-Троицкий 121,0
5 Парабельскйй 116,0
6 Бакчарскйй 114,5
7 Нюрольский 114,3
8 Еблпашевский 111,0
9 Аргат-Ю.тьскйй 108,5

10 Линевскйй 107,7
11 Лайскйй 107,0
12 АсиновСкйй 105,1
13 Орловский 103,6
14 Ингузетский 103,1
15 Ново-Тёгульдетскйй 102,0
16 Каргасоксний 101,8
17 Берегаевскйй 101,3
18 Чаинскйй 101,1

100,7
96,2
91.8 
83,4
82.9 

, 82,8 
Еарга-

19 Зырянский
20 Уткинский
21 Молчанбвекий
22 Тимирязевский
23 Ергайский
24 Белоярский
Асиновский, Ингузетский,

сокский, Парабельскйй и дррие пе
редовые леспромхозы из месяца в 
месяц перевыполняют план. Руково
дители этих предприятий много вни
мания . уделяют прави.чьной органи
зации производства и труДа рабочих, 
это позволяет выполнять суточный 
график с первых дней каждого меся, 
ца. Лесозаготовительные пункты и 
мастерские участки этих предприя
тий работают ритмично. Так, напри
мер, в Парабёльском леспромхозе 
суточная вывозка древесины в пер
вые дни Сентября составляла 45 0—  
470 кубо.метро-в леса при графике 
400 кубометров.

Ййое положение в отстающих лес
промхозах. Здесь, как правило, пло
хо организован труд рабочих, часто 
простаивает техника, не подготавли
ваются вовремя лесосеки и лесовоз
ные дороги.

ДйрекДор Белоярского леспромхоза 
тов. Далызйн неоднократно заве-

лен то.чьЕо с площади 1 гектара, а на 
корню еще 10 гектаров льна. НуМно 
принять все меры к  тому, чтобы в 
:ближайшИй день— два убрать все 
культуры.

Еолхозы и совхозы области выпол
нили план засыпки семян зерновых 
культур, но в отдельных районах эта 
работа не закончена. Не полностью 
обеспечили себя семенами колхозы 
Зырянского, Парбигского, Пышкино- 
Троицкого., Еаргасокского и Пара* 
бельского районов.

Исключительно плохо ведется за
сыпка семян льна. План выполнен 
всего на 15 процентов, а КолкбЗЫ 
Парбигского района не засыпали се
мян льна ни одного центнера, - i

Медленно пополняются семенные 
фонды картофеля. Задание выполне
но всего лишь на 66 процентов.

Семена зерновых, хотя Засыпаны 
полностью, но очистка, просушка и 
проверка их на посевные качества 
ведется плохо.

Пример безответственного отноше
ния к  семенным фондам показывают 
руководители ряда хозяйств Зырян
ского района. Б Колхозах этого райо
на из засыпанных 82 тысяч центне
ров зерна проверено на посевные ка
чества только 15 тысяч, из коих ока
залось некондиционными'1 4  тысяч.

Колхозы и совхозы области имеют 
заготовленных грубых кормов только 
61,2 процента, в то же время больше 
чем с половины площади солома не 
заскирдована. Нужно принять все 
меры, чтобы до 10 октября вся Соло
ма была заскирдована.

рял, что леспромхоз покончит с от
ставанием. Однако слова его тай й 
остались пустыми обещаниями. В сев. 
тябре леспромхоз ни разу не выпол
нил суточного графика и задолжал 
3.100 кубометров леса, а с начала 
года его долг возрос до 24 тысяч 
кубометров.

Тимирязевский леспромхоз еже
дневно недодавал в сентябре свыше 
400 кубометров леса. На предприя
тии грубо нарушается расстановка 
средств производства. Как правйлй, 
на заготовке и вывозке Леса занята 
значительно меньше тракторов и ле
совозных автомобилей, чем это тре
буется по плану.

Большое отставание допустил кол
лектив Молчановского леспромхоза. 
Предприятие из месяца в месяц про- 
ва.ливает план лесозаготовок, а его 
руководители изыскивают различный 
«объективные» причины, что'бы оп

равдать отставание.
Сейчас необходимо привести в дёй. 

ствие все резервы, в условиях осен
ней распутицы не снижать вывозку 
древесины. Лесозаготовители области 
должны шире развернуть соревнова
ние за достойную встречу 45-й го
довщины Великого Октября.
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КОЛХОЗНЫЕ ЛЕСА^ПОД ОХРАНУ
ОБЩЕСТВЕННОС ТИПлощадь колхозных лесов нашей 

области составляет около 900 тысяч 
гектаров (свыше 7 тысяч гектаров в 
средней на каждый колхоз). Экс
плуатационные запасы древесины 
определяются десятками миллионов 
кубических метров.

При разумном и бережном отноше
нии к  лесу можно обеспечить дли
тельное и постоянное пользование 
древесиной на топливо, строительство 
жилищ, животноводческих помеще
ний и другие хозяйственные нужды. 
При Иравильном размещении лесных 
площадей в преде.тах каждого колхо
за можно регулировать снегозадер
жание, предупреждать Иссушение 
почв, тем самым обеспечивать- высо
кие устойчивые урожаи сельскоХо-' 
зяйственных культур.

6 1961 году колхозы получили 
средства в виде попенной платы и от 
реализации готовой продукции из 
древесины 680 тысяч рублей, причем 
эти доходы Могли быть значительно 
большими, если бы в ведении лесно
го хозяйства соблюдался элементар^ 
ный порядок.

Многие правления колхозов недо

оценивают значение лесного хозяй
ства, как одной из отраслей колхозно
го производства, допускают внелесо- 
сечную и безбилетную рубку леса, не 
обеспечивают охрану леса от пожаров 
и самовольных порубок. В Кожевни- 
ковском, Шегарском, Зырянском, Бак- 
чарском районах в результате неор
ганизованного пуска палов ежегодно 
весной повреждается много молодого 
леса, уничтожаются гнездовья полез
ных птиц.

В перечисленных районах ощу-  ̂
щается острый недостаток деловой 
древесины. Да и удовлетворение нужд 
населения в топливе в ближайшие го
ды будет затруднено. Наглядным 
предупреждающим примером может 
служить соседний ЮрГайсКий район 
Кемеровской области. Где уже образе, 
вались большие безлесные площади.

Колхозы «Путь Октября», имени 
Жданова, «Путь К коммунизму» 
Пышкино-Троицкого района на бо.чь- 
ших площадях и в большом объеме

выруоили молодой лес-жердняк и 
продали его за преде.чы области. 
Правления колхозов «Советская Рос
сия» и имени Жданова Зырянского 
района тоже не берегутг колхозный 
лес.

Пет необходимости перечислять 
примеры варварского отношения к 
колхозным лесам. Важно по каждому 

хозяйству определить меры и устра
нить, имеющиеся недостатки в лесо- 
по.чьзовании.

В Июне облисполком рассмотрел 
вопрос о ведении лесного хозяйства в 
колхозах и предложил райисполкомам 
и территориальным производственным 
управлениям, руководите.тям сельсо
ветов и ко.чхозов навести порядок в 
этом деле, организовать обществен
ные лесничества в колхозах.

Основными задачами общественного

лесничества являются: контроль ва 
соблюдением положения и правил 
ведения хозяйства в колхозных ле
сах, организация охраны лесов от 
пожаров, самовольных порубок, за
щиты от вредных насекомых; разра
ботка лесохозяйственных мероприя
тий, ведение учета и отчетности по 
установленным формам, оформление 
отпуска леса, контроль за лесозаго
товителями; техническое руководство 
по отводу лесосек, проведение рубОк, 
Ухода За лесом й Лесокультурных ра
бот.

Придавая особое значение привле
чению общественности к  уси.чению 
контроля и оказанию помощи прав
лениям колхозов в ведении лесного 
хозяйства, необходимо в ближайшее 
время в каждом колхозе организовать 
общественное колхозное лесничество 
и хорошо наладить его работу.

А. БУРДАВИЦЫН, 
йачальйин инспекции лесного 
хозяйства и охраны леса по 
Томеной области.

О людях 
хороших МАСТЕР ПОГРУЗК

За недостатки 
мы все в ответе

БУДЕМ  ГО Т О В И Т Ь  
М Е Х Д Н И З Я Т О Р О В  

Ш И Р О К О Г О  П РО Ф И Л Я

Письмо старейшей колхозницы ар 
тели «Первое мая» Житомирской об
ласти тов. Загладь: я прочитал вни
мательно. Надежда Григорьевна во 
всем права. Она здорово пожурила 
хлеборобов колхоза имени Горького, 
где зарастают бурьяном кукуруза и 
сахарная Свекла, и прямо сказала, 
что совести у людей в этом колхозе 
очень мало;

Ё сожалению, такое положение 
еще можно встретить во многих хо
зяйствах Еолпашевского района. Вот 
и на нашей Тогурской ферме совхо
за «КолпашевСКий» есть такие рабо
чие, которые без команды, как го
ворится, и кола, не вобьют, хотя ви
дят, что изгородь развалилась.

Несколько лет Мы занимаемся вы
ращиванием кукурузы , но не доби
вались желаемых результатов. И 
дело йе в том, что нарымский кли
мат неподходящий для «корблеЁЫ 
полей», а в том, что все делалось без 
души: почву обрабатывали недобро
качественно, сев проводили как при
дется, посевы обрабатывались с боль
шим опозданием, когда сорняки во 
всю хозяйничали на поле. Только по 
этой причине в прошлом году мы 
собрали низкий урожай, а часть по

севов пришлось запахать И 'saceHTb 
seJicHiiOil. По сГоило только нынче 
побольше приложить труда, стара
ния, забот, и результат совершенно 
другой. Ёукуруза у  нас возделыва
лась на площади почти 100 гекта
ров, с каждого гектара Мы получили 
по ЗОО— 350 центнеров силосной 
массы. Вся кукуруза убрана в срок 
и хорошо.

Дорожить честью хлебороба —  это 
значит, не только трудиться й душой, 
но и проявлять собственную ини
циативу, а не работать по указке. 
Ведь большинство рабочих имеет бо
гатый жизненный опыт й знает не 
меньше, чем бригадир, скажем, а не
редко ноО в чем и агронома поучит. 
И поэтому никто из нас не может, 
не имеет права вину за нёдостатки 
сваливать на кого-то. Добрый ' совет 
дает старейшая колхозница, он помо
жет быстрее претворить в жизнь ре
шения XXII съезда КПСС и решения 
мартовского Пленума ЦЁ ЁЙСС по 
крутому пйдъему сельского хозяйст. 
ва.

А. БОЙЦОВ, 
бригадир Волковской бригады 
Тогурской фермы совхоза «Кол- 
пашевскИй». h

С кажды.м годом растет машин
ный парк нашего зверосовхоза. 
Сейчас у  нас 8 Тракторов, 4 авто
машины, много различных при
цепных машин, есть и водный 
транспорт. В будущем году мы 
рассчитываем пополнить наш парк 
новой техникой для заготовки 
кормов и других сельскохозяйст
венных работ. При такой технике 
мы испытываем острую нуЖду в 
механизаторских кадрах. Только 
из-за недостатка механизаторов 
мы ежегодно не можем организо
вать работу тракторов в две сме
ны.

У нас есть опыт подготовки ме
ханизаторов. В прошлом году для 
района мы подготовили 45 Тракто
ристов. Но и этого оказалось недо
статочно.

Обсуждая постановление Бюро 
ЦЕ ЕПСС по РСФСР «Об организа
ции всеобщего обучения колхозни
ков, рабочих и служащих совхо
зов механизаторским специально
стям», партком и дирекция совхо 
за решили больше внимания уде 
лять подготовке кадро*й механиза
торов. S

Решено с 10 октября организо-; 
вать курсы переподготовки меха-;

низаторов широкого профиля с 
тем, чтобы человек умел водить и 
трактор, и автомашину, знал бы 
Механизацию животноводческих 
ферм и двигатели водного тран
спорта. Ёроме того, в совхозе бу
дет организована школа подготов
ки  механизаторов, где будут под
готавливаться кадры трактористов 
и мастеров машинного доения ко
ров.

Преподавате.ди для этой шКолы 
подбираются. Занятия будут ве
сти механик по трудоемким про
цессам тов. Шевелев, механик гос- - ■ 
технадзора районного отделения ■ 
«Сельхозтехника» тов. Сухушин. ■ 

Всего у  нас будет обучаться 60 ■ 
рабочих и  служащих зверосовхоза. !  
Мы рассчитываем закончить обу- g 
чение этих рабочих и служащих S 
совхоза к  весне 1963 года. S

В. ГРИШАЕВ, :  
главный инженер совхоза ■ 
«Каргасонский» Наргасок- i  
ского района. |

а

Николай шел. улы
баясь встречным, легко 
размахивая рукавицами 
в такт шагов. Глаза его 
радостно блестели. На- 
йонец-то Он — иранов- 
щин. Давно ждал этого 
дня Николай.

...Задолго до начала 
смены нришел УтробйН 
на Кран. Прямо в Небо 
подымалась металличе
ская громадина высо
той в четырнадцать 
метров и весом в сорок 
пять тонн. Не один раз, 
возвращаясь с занятий, 
поднимался Николай на 
кран с конспектами, 
изучал его сложное 
устройство. Даже не 
верилось, что он скоро 
будет управлять этим 
Сложным Механизмом.

С сомнением поднял
ся Николай на край в 
первую рабочую смену. 
Территория Томского 
лесоперевалочного и 
деревообрабатывающ е- 
го комбината, как на 
ладони. Проверив тор- 
мознуК) систему, Ни
колай прошел в кабину 
и сел за контроллеры, 
включая X о д о в у ю 
часть, плавно выводя 
сопротивление. Кран 
дернулся, двинулся 
вперед. Первые три 
пачки леса легли в ва. 
гон.

Чтобы сократить 
цикл, решйл йровести 
две операции сразу. 
Поднимая пачку, он од
новременно перёцвйгал 
кран к вагону. От не
ровного хода крана ■ 
йачйа зашаталась, а 
при подаче тёйёЖКи й 
совсем раскачалась.

Утробин остановил 
тележку, но пачка, на
бирая скорость, пошла 
к вагону. Еще мгно
венье — и под тя
жестью ее удара штаги 
вагона хрустнут, и Ва
гон придется перегру-

сти, Николай схватился 
за руйкй контроллеров, 
рывкбМ поднял пачку и 
подал тележку на себя. 
Пачка прошла над шта
гами, нийого не задев. 
Николай облегченно 
вздохнул.

Так, учась и исправ
ляя ошибки, он практи
чески познавал кран. 
Его уже не удовлетво- 
рялй Две операции, ко
торые он выполнял од
новременно. Он стал 
делать враз три опера
ций: подъем пачки, по
дача тележки и пере
движение' крана.

На время ремонта 
Кранов руководители 
комбината решили пос
лать Желающих На нур-

Николай Утробин.
сы электросварщиков 
при политехническом 
институте. Их было 
много, среди них и Ни
колай Утробин. Так по
лучил ОН вторую специ
альность — электро
сварщика.

Новая специальность 
вскоре приго-дилась. Во 
время ремонта крана 
обнаружилось, что не
которые швеллеры на 
глубоких,опорах дали 
трещины.’ Николай сме
нил гаечный ключ на 
электросварочный ап
парат. С ходовой ча
стью пришлось пово
зиться: смейить на ко
лесах венцы, заменить 
редуктор, поставить

другой электродвига
тель с меньшим числом 
оборотов. После ремон
та кран перестало лихо
радить.

Раньше Николай ра
ботал на погрузке леса 
и сейчас, наблюдая за 
зацепкой, он понял, что 
длинными стропами ра
ботать неудобно. Чтобы 
одеть петли строп на 
крюк палиспаста, рабо
чим приходилось взби
раться на пачку с ле
сом. Это небезопасно, 
терялось время.

— А что, если сде
лать стропы составны
ми, а с крюка полиспа
ста опустить две двух
метровые стропы ' с 
крюками меньшего раз
мера?

Утробин посовето
вался с механиком — 
предложение было одо
брено. Первая пара со
ставных строп, изготов
ленная Николаем, оп
равдала себя. Облег
чился труд рабочих, со
кратилось время на за
цепке и отцепке пачки. 
Теперь вместо 186 ку
бометров леса бригада 
грузила в смену 220— 
230 кубометров.

В этом большая за
слуга лучшего кранов
щика Томского лесопе
ревалочного и дерево
обрабатывающего ком
бината, ударника ком
мунистического труда 
Николая Утробина.

В. СКВОРЦОВ.
— - ^

3  я
Работники связи ceiiaac располагают хо

рошими средствами связи, в их распоряже
ний —  авиатранспорт, катера, реЧнЫе 
трамваи, автомашины. Но, несмотря на это, 
нередко корреспонденцию подписчикам они 
доставляют с большим опозданием. Так об- 
стоит дело в нашем поселке Новостройка 

жать.^Руки и ноги отй-| МоЛчаноВского района, где находится УсТь- 
жёлелй, на лбу высту-^НуяЫмская сй.чавйонтОра. Если рядом с иа- 
ййл пот. Предупредив | ми, в Могочино, областную газету получают 
вагонщиков об опасно-1 на следуюп^йй день после выхода ее в свет,

мы нередко получаем ее на третий День.
Пакет, найравленный авиапочтой из Ай- 

сагачево Пышкино-Троицкого района, был 
доставлен нам через одиннадцать дней. Ведь 
водным путем его можно было доставить че
рез 2 — 3̂ дня! В пакете были важные от
четные документы, которые необходимо бы
ло доставить в срок.

Н. ИНДУКАЕВ,
главный бухгалтер Усть-Чулымсной 

сплавной конторы.

РЕВКОМИССИЯ в  КОЛХОЗЕ

ХО РО Ш А С Т Р А Н А  БО Л ГА РИ Я
Заметки туриста

близится конец хозяйственного го
да. Какие итоги принесет он в сель- 
еком хбЗяйстве?

По результатам первого полугодия, 
в колхозах и совхозах Колпашевско- 
Го производственного управления 
производство некоторых видов про
дукции животноводства по сравнению 
с прошлым годом увеличилось. Одна- 
йб Лишь 40 процентов колхозов вы
полнили доходную часть приходно- 
расходной сметы, повысили произво
дительность труда и снизили себе-- 
стоимость продукции.

Серьезные недостат:{й в финансо
во-хозяйственной деятельности кол
хозов часто долго не устраняются по
тому, что призванные контролировать 
выполнение производственно-финан
сового плана артели, законность со
вершаемых правлением хозяйствен
ных операций, учет и отчетность

ревизионные комиссий не проводят 
своевременно производственных про
верок и ревизий.

Неудовлетворительно, например, 
работают ревизионные комиссии кол
хозов Каргасокского и Парабельско- 
го районов. Квартальные ревизии в 
ряде районов не проведены. Конт
рольные проверки надоев молока, сбо
ра яйц, настрига шерсти, определе
ния жирности молока, улова рыбы 
проводятся редко.

В колхозах имени X X II съезда 
КПСС Парабельского района по вине 
председателя ревизионной Комиссии 
тов. Костарева жирность молока оп
ределялась от случая к  случаю, кон
трольных доек почти не,проводилось. 
Это привело к  тому, что на молочно
товарной ферме образовалась боль
шая недостача молока. Здесь плохо 
поставлен учет расходования На ар
тельные нужды хозяйственных то

варов. Удивительно ли после этоГО, 
что в колхозе себестоимость продук
тов животноводства очень вОлика?

Более энергично работают ревизи
онные комиссии Колхозов имени 
Ленина, «Новая жизнь» И «Труже
ник» этого же района. Надо только, 
чтобы правления колхозов строго вы
полняли рекомзндации ревизионных 
комиссий.

Нужно усилить работу ревизион
ных комиссий в каждом колхозе. 
Большую помощь им могут оказать 
инспекции народного контроля рай
онных Советов. Действуя совместно, 
можно резко поднять роль контроля в 
хозяйственной деятельности колхозов. 
Это не замедлит отразиться на всех 

хозяйственных и финансовых пока
зателях года.

А. БЫЛИН, 
руководитель группы колхозного 
учета Колпашевокого производ
ственного управления.

Все Же это здорово — уви
деть Болгарию даже гяаЗамй ту
риста! Конечно, 14 дней очень 
Мало для Знакомства с целой 
страной. Мы многое зналй р 
ней раньше. Но нуЖНо увйдеТЬ 
страну, самих болгар в Труде, в 
отдыхе, чтобы почувствовать и 
Красоту этой земли, и величие 
мужественного народа, отметив
шего несколько месяцев назад 
рождение восьмимйллионного 
болгарина.

На перроне пограничной 
станции Русе встретили своего 
гида — милую девушку в тем
ных очках, с обаятельной улыб
кой. Звать ее Виолетта. Она 
студентка последнего курса фи
лологического факультета Со
фийского университета. Для изу
чения русского языка стала ги
дом. Дипломная работа будет о 
творчестве Анны Ахматовой. В 
Советском Союзе, не была, но 
очень хочет приехать.

Плевен был первым городом 
в нашем маршруте. Здесь при
мерно 60 тысяч жителей. Мно
го музеев и памятйых мест. 
Есть заповедник. Прямо под От
крытым небом — бассейны и 
чудные водохранилища среди 
отвесных базальтовых гор.

ЗА СОХРАННОСТЬ СОВЕТСКОГО РУБЛЯ!
«Бережливость, рациональное ис- 

Но.тьзование каждого рубля, иринад- 
лежащего народу, умелое расходова
ние средств... служат могучими 
источниками ускорения, движения 
советского общества к  коммунизму». 
Так учит Программа нашей партии.

Большинство руководителей и 
счетных работников предприятий, ор
ганизаций и учреждений нашей об
ласти строго руководствуется этим 
положением Программы. Однако, как 
показывает практика контрольно-ре
визионной работы, у нас еще имеют
ся факты неправильного и даже пре
ступного отношения к государствен, 
ным средствам и товарно-материаль
ным ценностям.

В Туганском раипромкоибинате 
(бывший директор тов. Окишев, 
главный бухгалтер тов. Митрофанов) 
из 760 тысяч ш тук обожженного Б 
прошлом году кирпича списали и за. 
планйро.вали к  списанию на 1962 год 
901.900 штук. Почти половину! Ес
ли учесть еще перерасход дров на 
обжиг кирпича, ущерб, нанесенный 
комбинату, составляет около 20 ты
сяч рублей! Вот почему себестои
мость кирпича на комбинате превы
шает оптово-отпускную на И  руб
лей 37 копеек за тысячу.

Только бесконтрольностью и бес

хозяйственностью можно объяснить 
такой факт. Недостачу тарной до
щечки у материально-ответственного 
лица Сухарева более чем на две с 
половиной тысячи рублей руководст
во промкомбината распорядилось от. 
нести на счет производства. На ком
бинате с согласия тов. Митрофанова 
с кассовой дисциплиной считаться 
вообще перестали. Здесь вошло, на
пример, , в практику расходование 
средств, полученных от реализации 
продукции за наличный расчет, без 
контроля отделения Госба'1ка. Это 
преступление!

На Томском мясокомбинате дирек
ция и счетный аппарат «уПросТили» 
контроль за работой колбасного цеха: 
установили учет выхода колбасных 
изделий из цеха по документам, без 
взвешивания. Ревизоры проверили 
правильность веса вьгвозииь:х кол
басных изделий и установили, что 
каждый раз из цеха-выходит ва не
сколько десятков килограммов боль
ше продукции, чем указано в доку
ментах.

Тут вообще любят «упрощать» 
учет. Достаточно сказать, чТо на от
четные даты иНвенТарйзаЦйЮ мяса 
в холодильнике не проводили, а 

естественную трату с материально
ответственного лица списывали по

нормам. Сделав инвентаризацию, ре. 
визия обнаружила значительный из
лишек мяСа.

Всем памятно постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР об 
экономии электроэнергии. А вот ра
ботники Парбигского и Шегарского 
райкомхозов о нем забыли. В этих 
райцентрах улицы освещаются днем. 
То.Чько за 1961 год на дневное ос
вещение этих райцентров израсходо
вано около 35 тысяч киловатт-часов 
электроэнергий.

Иногда приходится сталкиваться и 
с прямым хищением государственных 
сруств.

Счетовод-кассир Асиновекого ре
монтно-строительного прорабского 
участка Никифорова присваивала 
средства, посгунающие в кассу за ре
ализацию материальных ценностей и 
услуги транспорта. Завхоз средней 
школы № 27 гор. Томска незаконно 
получил 1.645 рублей. Эти деньги 
были начислены мифическим лицам, 
якобы занимающим должности, в 
действительности вакантный.

В 1959 году руководство Еожев- 
нйковёкбго откормочного совхоза вы
дало заведующему 1:риемным .пунк. 
том тов. Холдину 20 .тысяч рублей 
(в старом масштабе). По халатности 
счетных работников эта сумма в поД'

отчет Холдину не была записана, а 
по итогам за 1960 год была отнесена 
на счет совхоза. В начале 1961 Года 
Холдин ушел на пенсию. Понадоби
лось вмешательство контролера-реви- 
зора, чтобы вернуть эти деньги го
сударству.

Все это стало возможным в ре
зультате плохой организации бухгал
терского учета на некоторых пред
приятиях, в организациях и учреж
дениях и невыполнения главными й 
старшими бухгалтерами своих обя
занностей по контролю за расходова
нием средств. Бывают случаи, когда 
отдельные руководители предприя
тий, организаций и учреждений не 
считаются с мнением счетных работ
ников. Они считают нормальным, что 
выполнение производственной про
граммы сопровождается перерасходом 
фонда зарплаты, сырья, уплатой 
штрафных санкций.

Необходимо создать атмосферу не. 
терпимости к  фактам бесхозяйствен- 
нбсти и хищения народного добра. 
Каждый советский ру^ть должен 
быть эффективно использован в ком- 
иуниетИчееком строительстве. .

Г. УШАКОВ, 
главный контролер-ревизор КРУ 
Министерств финансов РСФСР 
по Томской области.

ЗнаййМстбо с городом нача
лось с парка Скобелева. Широ
кая аллёя, бюст Скобелева, доМ- 
музей. В музее личные вещи ге
нерала, фотографии, картины, 
оружие наших предков и их 
одежда. Музей расположен на 
том самом месте, где было сра
жение, в котором русские вме
сте с болгарами Отстаивали неза- 
вИСИмоСть Болгарии, томившей
ся под иноземным гнетом.

Последняя и самая кровавая 
битва, в которой был разбит и 
взят в плен Осман-паШа, разы
гралась на Том Месте, где 
сейчас Находится парк отца 
и сына Займовых. На этом хол
ме родилась свобода Болгарии. 
Признательная Болгария соору
дила здесь удивительный памят
ник. Место сражения усеяно 
пушками с поднятыми стволами. 
Их, кажется, больше, чем де
ревьев. Меж коЛес растет трава, 
распустились алые цветы, слов
но сгустки крови. Звенящая ти
шина. У входа — мемориальная 
доска. Внутри полусумрак, 
только одна электрическая лам
почка скупо освещает склеп и 
стены, увешенные фотография
ми. Старик-служитель открыл 
дверцу склепа и немного тор
жественно сказал:

— Здесь лежат кости русских 
солдат, павших за освобождение 
Болгарии:

После всего увиденного в 
Плевене я не удивлялся, поче
му болгары с такой любовью от
носятся к русскому народу, по
чему мы были всюду желанны
ми, гостями. Болгары и русские 
—  кро'вные братья, их кровь 
обильно ’полила эту землю, пре
вратившуюся сейчас в сад.

В Софии, прямо у автобуса, у 
привокзальной площади нас 
встретила группа болгар. Нас 
пригласили на завод имени 
Г. Димитрова.

София — красивый город.
Мы. побывали В софийской 

национальной галёрёё. Меня по
разила Здесь скульптура Нино- 
лоВа «Материя и дух». Из ослё- 
ПйТёльно белого йусйа каррСкого 
мрамора, грубого и шероховато
го, рвется ввысь прёкрасная 
юИая Дёвушка. Её Глаза закры

ты, тёло напряжено. Так й ка
жется: Вот она вздохнёт, откроет 
Глаза, высвободит из камня ру
ки...

Мы стоим у картин Майстора. 
Море Спокойное, Море волную
щееся, море днем, море ночью... 
Вспомнился Айвазовский. И еще 
пришло на ум: ласковое, трепет
ное Море Майстора и грозное 
море Айвазовского — это одно 
и то же Черное море.

Напротив национальной гале
реи находится мавзолей Г. Ди
митрова. Строительство его бы
ло завершено всего за 4̂ ' дня.

В Софии много памятников, 
каждый имеет свою историю. С 
любого конца города видны Зо
лотые купола собора Александ
ра Невского. Построен он в ви
де римского креста. В росписи 
собора принимали участие рус
ские живописцы. Называли Ва
снецова. Собор грандиозен, бо
гат и красив.
* Все улицы Софии выложены 
булыжникам, как Красная пло
щадь в Москве.

Любимым местом отдыха со- 
фийцёв является гора Витоша. 
В воскресный день по дороге, 
вьющейся спиралью, на фуни
кулере устремляются жители в 
это живописное место. По скло
ну Витоши какой-то чудовищ
ной силой разбросаны в хаоти
ческом беспорядке огромные 
гладкие валуны, под ними 
струится вода, в некоторых ме
стах она грохочет, рёвет, как 
будто внизу скрываются водо
пады.

Мы отдыхали в международ
ном молодежном лагере. Он 
расположен в Приморске, на бе
регу Черного моря, недалеко от 
турецкой границы.

Среди 1.200 отдыхающих из 
социалистических стран какйм- 
то образом очутился Ьдйн аме
риканец — Чип. Ему 18 лет, бн 
студент второго курса .филоло
гического факультета. Учит
ся в Англии. Отец убит в прош
лую мировую войну. Мать — 
врач. Чип увлекается славян
скими песнями и танцами. Зна
ет французский язык и очень 
хочет изучить русский. Ни разу

О П А С И О
На углу йереуяка Подгорного и 

улицы Татарской в г. Томске очень 
узкая ОреезЖая часть дороги. Если 
встречаются автомашины, аешехоД 
жмется к  стене. А встречаются они 
часто, так как движение здесь боль
шое, особенно зимой.

До весны расширить проезжую 
часть мешал полуразвалившийся дом 
на углу переулка Подгорнего. Весной 
этот доМ снесли. Но дброГу не расши
ряют. Опасность для пешеходов 
остается.

А. БОЧАРОВ.

не видел русских, очень, внима
тельно нас рассматривал, пбтбм 
сказал:

— Люди — везде люди!
— Я увижу вас в Советском 

Союзе! — сказал он, прощаясь.
Последним городом, который 

мы посетили, была Варна. Пос
ле осмотра достопримечательно
стей поздно вечером автобус 
увез нас на всемирно известный 
курорт «Золотые пески». Теп
лое дыхание моря, одурмани
вающие запахи цветов, прекрас
ная музыка, жемчужный свет 
отелей. Ощущение совершенства 
и красоты. Но почему-то все 
время вспоминался наш город 
на Томи. По-видимому, мы Со
скучились уже по нему.

За то короткое врцмя, кото
рое мы провели в Болгарии, мы 
по.любили братский народ, его 
язык, еГо искусство.

Мы увозили С собой солнце, 
сияние дружешшх глаз, крепкие 
рукопожатия.

А. АНФИЛОФЬЕВ, 
Инженер.

ЛЬГОТЫ
А ВИА ПА С САЖИ РА М

управление граж д ан ско го  
воздуш ного  флота с первого октявСй  
уделичило ДЛй riaccahiH ijoa, летаю щ их  
на ТУ-114, ТУ-104, АН-20 и ИЛИЗ  

^^<=платного перевоза багажа с 
20. до 30 килограм м ов. Эта ж е  норма  
раслрострднйется на Детей совер- 
ш а ю щ и х полеты по билетам е разме- 
Р® 50 процентов тарифа.

Кроме того, действие па сса ж и р ски х  
тариф ов, уСтанойЛенных на 

летний ЛерИод, продлена до конца  
года. Таким  образом, начиная с 1 о к 
тября сохраняется стоим ость билетов  
От Том ска До М осквы  — 55 рублей. До 
Л енинграда — 68 руб., До Симферополя 
— 70 руб. и т. д.

^ м . б е з р о д н ы й ,
н ачальник служ бы  перёвЬзок За- 
падно-С йбирского территориаль

ного управления граж д анского  
вбздуЩКбТб флбта.

Читатели сообщают
Недавно я побывала ё ^6p6Дe Уфе 

и познаком илась с работой механи
ческой прачечной. Там клиенты  полу
чаю т из сти р ки  белье через о д и н -  
два дня. А у  нас средний сро к — 10 
дней. Следовало бы со кра ти ть  этот  
ср о к  хотя бы до б— 7 дней или во
зобновить приём беЛья в срочную  
сти р ку . т. НИКОЛЬСКАЯ.

■п a c ty п и л и  холодные оСеннйе дКи, а 
во м н о ги х  вагонах трамвая в г. Том
ске  не йставлены стекЛа. П ассажиры  
О бращ ается с претензиям и к  ко н д у к 
торам , но меры до сйх пор на пр ин я
ты . Том ском у управлению  трёмвая  
н уж н о  уско р и ть  под готовку к  работе 
в осенне-зим них условиях.

А. МИХАЙЛОВА.

При П удинской  ш коле в буфете 
Кроме нондйтёрснйх изделий, дети ни- 
Че. о ку р и ть  н6 м огут.'Д б Ы е чай и ко 
фе — редкость. Чтобы лучш е орга
низовать питание ш ко л ьни ко в , необ
ходим о Оборудовать столовую , воз
м ож ности  для этого  есть.

И. ХРОЛ ЕН КО.
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Праздник Кубинский народ не сломить!
в Пекине
ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС). 

Торжественно отмечает китайский 
народ свой великий националь
ный праздник —  13-ю годовщи
ну образования Китайской Народ, 
ной Республики.

Полмиллиона пекинцев вышли 
сегодня на улицы и центральную 
площадь Пекина Тяньаньмынь.

На трибуне —  председатель ЦК 
Коммунистической партии ’ Китая 
Мао Цзэ-дун, председатель Китай
ской Народной Республики Лю 
Шао-ци, председатель Постоянно
го комитета ВСНП Чжу Дэ, прещь. 
ер Государственного совета КНР 
Чжоу Энь-лай, члены Политбюро 
ЦК КПК, члены правительства, 
зарубежные гости.

() речью выступил член Полит
бюро ЦК КПК, заместитель премь
ера Государственного совета КНР 
Чэнь И. Он рассказал об успехах 
китайского народа в социалисти
ческом строительстве.

Китай, Советский Союз и все 
другие социалистические страны, 
подчеркнул Чэнь И, неуклонно бо. 
рются за запрещение, ядерного 
орулсия и осуществление всеоб
щего разорулсения, за мирное со
существование государств с раз
личными общественными система, 
ми и сохранение мира во всем 
мире.

Затем состоялась большая 
праздничная демонстрация тру. 
дящихся.

ГАВАНА, 1 октября. (ТАСС). 
Правительство Кубы опубликовало 
специальное заявление в связи с 
резолюцией конгресса США.

Куба, говорится в этом заявле
нии, подвергается сильнейшему 
давлению и риску прямого воору
женного нападения со стороны 
правительства Соединенных Шта- 
Т0.В. К декларациям и заявлениям, 
постоянно публикуемым членами 
конгресса и руководящими полити
ческими деятелями Ск)единенных 
Штатов, 1включая государственного 
секретаря и самого президента 
Кеннеди, и к кампании тенденциоз
ной информации и редакционных 
статей печатных органов этой стра
ны, сейчас добавилась резолюция 
конгресса Соединенных Штатов, 
придающая всему этому официаль
ный характер. Эта резолюция 
представляет собой ничем не при
крытое и ничем не оправдываемое 
провозглашение тактики агрессии 
и применения силы, которая, в на
рушение самых элементарных 
принципов международного права 
и Устава Организации Объединен
ных Наций, направлена против Ку
бинской Реопублики.

Провозгласив, что внешняя по
литика Кубы зиждется на принци
пе невмешательства, на праве сво
бодного самоопределения наций, на 
признании суверенного равенства 
государств, на свободе торговли, 
на решении международных споров 
путем переговоров и на желании 
мирно сосуществовать со всеми на
родами мира, революционное пра
вительство Кубы заявляет, что 
Соединенные Штаты в ответ на эту 
миролюбивую политику Кубы не 
только совершают акты самой гру
бой и экономической агрессии про-

 ̂ <2
Заявление

правишельства
Кубы

■й й
тив нее, но и оказывают давление 
во всех столицах Латинской Аме
рики с тем, чтобы эти страны ра
зорвали отношения с Кубой, желая 
тем самым изолировать Кубу от 
стран, с которыми она связана 
общностью происхождения, языка 
и культуры. Правительство США 
созывает международные совеща
ния, чтобы осудить Кубу: оно на
стояло на исключении Кубы из ор
ганизации американских государств 
и требует, хотя и безуспешно, при
менения по отношению к Кубе дип- 
ло.матических и экономических 
санкций. В данный момент США 
оказывают нажим на такие стра
ны, как Англия, Греция и Норве
гия, стремясь добиться того, чтобы 
суда этих стран не перевозили на 
Кубу товары, включая даже про
довольствие н медикаменты.

В заявлении вскрывается аб
сурдность угрозы со стороны США 
предпринять прямое вооруженное 
нападение на Кубу в случае, если 
Куба усилится в военном отноше
нии.

Если бы правительство Соеди
ненных Штатов дало Кубе эффек
тивные и удовлетворительные га
рантии .в отношении неприкосно
венности ее территории и прекра
тило бы свою контрреволюционную 
деятельность против нашего наро
да, говорится в заявлении, то Ку
ба не нуждалась бы в укреплении

XVII СЕССИЯ г е н е р а л ь н о й
АССАМБЛЕИ ООН

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. (ТАСС). 
Корреспондент ТАСС ■ Г. Васильев 
передает:

Сегодня на утреннем пленарном 
заседании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалась общая полити
ческая дискуссия.

Министр иностранных дел Иор
дании Хазем Нусейба подчеркнул 
необходимость мирного разрешения 
спорных международных вопросов. 
Он выразил сожаление по поводу 
отсутствия прогресса в решении 
важнейшей международной про
блемы — проблемы разоружения. 
Хазем Нусейба приветствовал за
воевание независимости героиче
ским алжирским народом. Значи
тельную часть своего выступления 
представитель Иордании посвятил 
вопросу взаимоотношений араб
ских стран с государством Из
раиль. Он заявил, что Иордания с 
глубоким неодобрением и озабочен
ностью восприняла сообщения о 
том, что США намерены постав
лять в Израиль ракетное оружие. 
Хазем Нусейба сказал, что подоб
ные действия усилят напряжен
ность на Ближнем Востоке и бу
дут содействовать новым агрессив
ным авантюрам Израиля.

Министр иностранных дел Вене
суэлы Фалькон Брисено в общих 
выражениях хвалил ОАГ — поли
тическое орудие североамерикан
ских .монополий.

Затем выступил министр иност
ранных дел Венгерской Народной 
Республики Янош Петер.

Он решительно осудил авантю
ристические действия агрессивных 
кругов Запада, направленные на 
обострение международной напря- 
ясениости. Сегодня в Соединенных 
Штатах, сказал он, мы ежедневно 
слышим о планах вторжения на 
Кубу, о создании специальных от
рядов из кубинских контрреволю
ционеров, о возможности прямой 
поенной интервенции Соединенных 
Штатов. Можно подумать, что мы 
наблюдаем возрождение обанкро
тившейся политики Джона Фостера 
Даллеса, так называемой политики 
«на грани войны». Делегат Венгрии 
предупредил о серьезности послед
ствий, к которым может привести 
такой политический курс. В наше 
время, сказал он, существует толь
ко одна альтернатива — либо мир. 
ное сосуществование стран с раз
личными общественными система
ми. либо движение к опустошитель
ной термоядерной войне.

. Янош Петер остановился на уси-

Утреннее заседание 
1 октября

ЛИЯХ социалистических стран, на
правленных на смягчение междуна
родной напряженности, на укрепле
ние мира. Он напомнил о предло
жениях заключить пакт о ненапа
дении между организацией Вар
шавского Договора и НАТО, соз
дать безатомную зону в Централь
ной Европе и предложениях, на
правленных на ликвидацию остат
ков второй мировой войны в Евро
пе, на которые социалистические 
страны не получили конструктив
ного ответа Запада. Что касается 
проблемы разоружения, то запад
ные дернгавы прилагают всевоз
можные усилия, чтобы помешать 
решению этого вопроса, настаивая 
на контроле .над вооружениями 
вместо разоружения.

Янош Петер осудил включение 
в повестку дня сессии под нажи
мом США провокационного «вен
герского вопроса». Он подчеркнул 
также необходимость немедленного 
восстановления законных прав 
КНР в ООН.

В заключение министр иностран
ных дел Венгрии сказал: в настоя
щее время мы в нашей стране го
товимся к съезду Венгерской со
циалистической рабочей партии. 
Съезд подведет итоги наших дости
жений и вместе со всем народом 
наметит пути дальнейшего разви
тия. Что касается международных 
отношений, то директивы к съез
ду партии формулируют наши за
дачи , следующим образам: «Внеш
няя политика венгерского народа 
руководствуется принципом мирно
го сосуществования. Мы стремимся 
к еще более тесным отношениям со 
странами, с которыми нас уже свя
зывают дружеские узы: мы хотим 
установления дружеских отноше
ний с теми странами, отношения с 
которыми уже являются нормаль
ными и правильными, и мы стре
мимся к нормальным отношениям 
с теми странами, отношения с ко
торыми на сегодня являются не
удовлетворительными или даже 
плохими».

Последним на утреннем заседа
нии выступил министр иностран
ных дел Бельгии Спаак. Бо.дьшую 
часть речи он посвятил восхвале
нию «общего рынка». Спаак пы
тался доказать, что мнение многих 
делегаций об агрессивной сущности 
этого торгового блока является 
«необоснованным».

Расовые беспорядки в Миссисипи
НЬЮ-ЙОРК. 1 октября. (ТАСС). 

Джеймс Мередит был зарегистри
рован сегодня студентом универси
тета штата Миссисипи. По сообще
нию информационных агентств, его 
охраняли 400 судебных исполни- 
татей и одна тысяча солдат феде
ральных войск.

Поступление 29-летнего негра в 
университет «только для белых» 
сопровождалось вспышкой расовых 
беспорядков, в результате которых 
два человека были убиты и более 
75 ранены. Брошенной бутылкой 
был ранен один солдат-негр.

По сообщению агентства Аосо- 
шиэйтед Пресс, погиб французский 
корреспондент Поль Гиар, убитый

выстрелом в спину. Он работал для 
лондонской газеты «Дейли скетч» 
и для агентства Франс Пресс.

Две пули попали в Джорджа 
Гантера — 23-летнего мастера по 
ремонту фотоаппаратов. Он умер, 
когда его. доставили в больницу.

Среди пострадавших от выстре
лов, камней и бутылок два судеб
ных исполнителя и один коррес
пондент. Состояние судебных ис
полнителей тяжелое.

Беспорядки продолжались 8 ча 
сов.

Толпа расистов была рассеяна, 
когда в ход были пущены грана
ты со слезоточивым газом.

Полегл «М аринера-'2»
ВАШИНГТОН, 1 октября. 

(ТАСС). Национальное управление 
по аэронавтике и исследованию 
кос.мического пространства США 
сообщило, что космический ко
рабль «Маринер-2», запущенный 
27 августа в сторону Венеры, про.

летел сегодня к 12 часам по Грин
вичу (к 15 часам по московскому 
времени) 5.625.057 миль и нахо
дился на расстоянии 38.187.075 
миль от Венеры. С кораблем под
держивается радиосвязь

В то вре.мя, когда проходило 
утреннее заседание, пресс-отделом 
ООН было объявлено о получении 
телегра.ммы на имя исполняющего 
обязанности генерального секрета
ря У Тана от главы правительства 
Алжира Бен Беллы. Бен Белла об
ращается с просьбой о приеме Ал
жирской Демократической Народ
ной Республики в Организацию 
Объединенных Наций.

своей обороны и даже вообще не 
нуждалась бы в армии и охотно 
обратила бы все связанные с этим 
ресурсы на цели содействия эко
номическому и культурному про
грессу своего народа.

Чтобы отстоять свою независи- 
.мость перед лицом империал.исти- 
ческой агрессии, Куба вынуждена 
прибегнуть к использованию всех 
материальных и людских ресурсов.

Кубинский народ, подчеркивает- 
ся в заявлении, готов бороться за 
свою революцию вплоть до послед
него человека, будучи твердо убеж
денным в справедливости своего 
великого исторического дела, кото
рому теперь зт.рожают. Для кубин
ского народа великие , веления, 
вдохновившие широкое осущест
вление этого дела, имеют столь ре
шающее значение, что никакая уг
роза, никакая агрессия, сколь бы 
сильна она ни была, не сломит его 
духа, не уменьшит силу его сопро
тивления.

В заявлении указывается, что 
те же самые северо-американские 
политические деятели и те же аг
рессивные круги, которые подтолк
нули президента Кеннеди санкцио
нировать авантюру на Плайяхирон, 
подготовленную еще предшество
вавшим правительством, теперь 
вновь по,дталкивают его к новой 
агрессивной авантюре. Причем и.м 
не служит убедительным преду
преждением пагубный исход прош
лых действий, которые закончи
лись их поражением .и посмеянием. 
Они не только игнорируют герои
ческую решимость народа Кубы я 
его способность оборонятвся, но 
также недооценивают солидар
ность с Кубой во всем  ̂ мире. Не 
учитывают убедительной силы за
явления правительства Советского 
Союза, которое сказало, что в слу
чае агрессии предоставит необхо
димую помощь Кубе и любому дру
гому миролюбивому государству.

В заключение правительство Ку
бы, .вновь подтвердив мирные це
ли, которыми вдохновлен кубин
ский народ, предупреждает, у о  ни 
народ, ни правительство Кубы не 
будут нести ответственность за по
следствия, которые может повлечь 
за собой агрессия против нее. Сое
диненные Штаты будут нести пе
ред лицо.м истории всего мира 
серьезнейшую ответственность ■ за 
то, что может произойти в случае, 
если они развяжут свою преступ
ную агрессию против Кубы. Эта от
ветственность лежит сейчас на их 
совести.

Положение в Йемене
КАИР, 1 октября. (ТАСС). Каи 

сообщает радио Сана, совет рево
люционного командования Йемена 
издал 30 сентября декрет о созда
нии вьющего совета обороны. Чле
ны совета буду^' назначены пред
седателем совета революционного 
командования полковником А. Сал- 
лалом.

Одновременно радио сообщает о 
том, что Совет министров Йемена 
принял решение о создании единой 
йеменской армии, в которую вой
дут регулярная армия и отряды 
племенного ополчения.

Совет министров принял также 
решение о назначении председате
ля президентского совета Мухам
меда Али Османа заместителем 
председателя Совета министров.

КАИР. 1 октября. (ТАСС). Как 
сообщает агентство МЕН, министр 
иностранных дел Йемена Мохсен 
Ахмед эль-Айни выступил на соб
рании, организованном в Каире 
федерацией йеменцев, проживаю

щих в САР. Касаясь внешней по
литики \ нового йеменского прави
тельства, эль-Айни, в частности, 
заявил: «Мы протягиваем руку 
всем без исключения арабским 
странам. Мы не нитаем никаких 
агрессивных стремлений, т. к. нуж
даемся в длительном мире, чтобы 
иметь возможность преобразовать 
нашу страну». Мы, добавили ми
нистр, покончим с изоляцией, кото
рая. была навязана Йемену, но не 
потерпим никакого вмешательства 
в наши внутренние дела. Наша по
литика направлена на го, чтобы 
избежать холодной войны.

Говоря о' последних событиях в 
Йемене, эль-Айни указал, что эти 
события не являются чем-то слу
чайным, а, что они были подготов
лены длительной борьбой против 
монархического режима, начавшей
ся сразу же после второй мировой 
войны. Важными этапами этой 
борьбы, по его словам, явились 
восстания 1948 и 1955 годов.

СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Люди 
и звери» (первая серия) — 10, 12, 
2, 4, 6, 8, 10. Зеленый зал — «Лю
ди и звери» (первая серия)— 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Приклю
чения Гекльберри Финна» — 9-20, 
11-30, 1-40, 3-50, 6, 8-10, 10-20. 
Большой зал — «Люди и звери» 
(первая серия) — 10, 12, 2, 4, 6,
8, 10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«На графских развалинах»— 9-30,
10- 40. «Песня о сизом голубе» —
11- 50, 1-35. «Бей, барабан!» —
3-20, 5-05, 6-50, 8-35.

Кинотеатр' имени И. Черных. 
Большой зал — «Люди и звери» 
(первая серия) — 9-20, 11-15,
1-10, 3-05, 5. 6-55, 8-50. 10-45.
Малый зал — «Незваные гости» 
— 9-50, 11-40, 1-30, 3-20, 5-10,
7, 8-50, 10-40.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Люди и звери»
(вторая серия) — 3-30, 5-40, 7-50, 
10.

Кинотеатр городского сада — 
«Индюки» — 2-30, 4, 5-30, 7, 8-30.

Среда, 3 октября 
18.30. Третий день фестиваля 

«Здравствуй, школа!» Фильм «Кос
монавт № ...». 18.50. Для молоде
жи. «Шершавым языком плака
та...». 19.00. Очерк «Первая кон
серватория». 19.20. «Артисты 
Большого театра — исполнители 
русской песни». 19.50. Новая кино
хроника. 20.00. «Советский истори
ко-революционный фильм». ' 21.00. 
Телевизионные новости. 21.10. 
Фильм «В добрый час!».

Управлению трамвая на постоян
ную работу требуются: начальник
производственно-технического отде
ла, инженер по технике безопасно
сти, инженеры и техники-механики 
и электромеханики, билетные кон
тролеры, кассиры, кондуктора, ва
гоновожатые, мастера по ремонту 
пути, рабочие пути, слесари, камен
щики, штукатуры, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

То.мской базе «Росторгодежда» 
требуются заведующий складом, 
секретарь-машинистка.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8. 2— 1

Автохозяйству № 14 ' треста 
«Промстрой» требуются: кочегары, 
автослесари, мотористы по ремон
ту карбюраторных н дизельных 
двигателей, токари.

Обращаться; г. Томск, улица Се
веро-Казанская. 1-а (остановка ав
тобуса и трамвая у школы № 14).

3— 2
Томскому грузовому автохозяй

ству ЛЬ 4 срочно требуются; авто
слесари, кузнец и кочегары на па
ровые и водяные котлы производ
ственного отопления.

Обращаться; г. Томск, улица 
Пролетарская, 38. 2 — 1

Школе-интернату № 2 г. Томска 
требуются: преподаватель музыки 
по классу баяна, шеф-повар, работ
ники кухни, кочегары, технички.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 81-а, телефон 35-47.

Сибирскому физико-техническо
му институту требуются старший 
бухгалтер и машинистка.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, к главному бухгал
теру. 2 — 1

ФЛАГ
ГОЛЛАНДСКИХ 

КОЛОИИЗА ТОРОВ 
СПУЩЕН

ЛОНДОН, 1 октября. (ТАСС). 
Флаг Нидерландов — символ 
голландского ко.чониального гос
подства — был спущен сегодня 
на Западном Ириане.

В соответствии с соглашени
ем, подписанным представите
лями Республики Индонезии и 
Голландии, с 1 октября 1962 
года Западный Ириан передает
ся под управление Организации 
Объединенных Наций, а затем, 
с 1 ма я  1963 года — под уп
равление Индонезии. Соглаше
ние предусматривает также 
замену голландских войск на 
Западном Ириане вооруженны
ми силам,и ООН.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Котабару 
(столица Западного Ириана), се
годня там был поднят флаг Ор
ганизации Объединенных На
ций.

Военные учения и парад 
братских армий

ПРАГА, 1 октября. (ТАСС). В кон
це сентября, как передает агентство 
ЧТК, в соответствии с планом боевой 
подготовки воинских частей были 
проведены большие учения, в кото
рых участвовали части Советской 
Армии, национальной народной ар
мии ГДР и чехословацкой народной 
армии.

На учениях присутствовала деле
гация ЦК КПЧ и правительства ЧССР 
во’ главе с президентом ЧССР и пер
вым секретарем ЦК КПЧ Антонином 
Новотным, представители Объединен
ного командования вооруженными 
силами стран Варшавского Договора 
и делегации братских социалистиче
ских армий.

Учения способствовали дальней
шему повышению боеспособности 
войск и штабов, углублению взаим. 
него сотрудничества дружественных 
армий и укреплению боевой дружбы, 
являющейся важным источнико'м мо. 
]ци армии стран Варшавского Дого
вора.

В заключение учений состоялся 
военный парад, в котором участво
вали части Советской Армии, на
циональной народной армии ГДР и 
чехословацкой народной армии. На 
параде присутствовали представите

ли Объединенного командования во
оруженными талами стран Варшав
ского Договора, представители обще
ственности, а также местное населе
ние.

Министр национальной обороны 
ЧС)СР генерал армии Богумир Лом- 
ский обратился с речью к  частям, 
участвовавшим в параде. От имени 
Верховного главнокомандующего че
хословацкой народной армии, прези
дента ЧССР Антонина Новотного он 
поблагодарил войска за высокую 
боевую подготовку и выразил удов
летворение успешным выполнением 
задания.

После исполнения государствен
ных гимнов ЧСХ)Р, СССР и ГДР ча
сти, оснащенные сов'ременной техни, 
кой, торжественным маршем прошли 
перед трибуной. Над территорией, 
где проходил парад, пролетели сое
динения реактивных боевых самоле
тов, среди которых были самолеты, 
развивающие сверхзвуковую ско
рость.

Отличная выучка частей и заме-? 
чательная боевая техника вызвали 
восторженные отклики зрителей, ко. 
торые тепло приветствовали предстал 
вителей братских а'рмий.

Радости спортивной недели
в Белграде, в дни 

чемпионата Европы по 
легкой атлетике была 
утверждена целая серия 
мировых рекордов на
шего «космического» 
прыгуна Валерия Вру. 
меля. Последним в 
таблицу рекордов был 
записан его результат 
2 метра 26 сантиметров. 
На чемпионате Брумель 
штурмовал следующий 
для себя рубеж — 2 
метра 27 сантиметров. 
Но планка тогда не 
покорилась. И вот в ми
нувшую субботу в Мо
скве, на Центральном 
стадионе имени В. И. 
Ленина московский сту. 
цент пошел на новый 
штурм, оспаривая пер
венство своего высшего 
учебного заведения — 
института физкультуры. 
Брумель легко преодо
лел 195, 200, 205, 208, 
212, 216 сантиметров.
Следующая высота — 
221 сантиметр — ока
залась «капризной». 
Только с третьей попыт
ки Брумель перешел 
этот рубеж.

Планка была установ
лена на высоте 2 метра 
27 сантиметров. И Вру. 
мель с первой же 
попытки ВЗЯЛ эту вы
соту. Так был установ-

Спортявное обозрение НИИ рывок за золотыми 
медалями чемпионов.

лен новый, поистине 
удивительный мировой 
рекорд. А в планах вы
дающегося спортсмена 
теперь уже появился 
новый ориентир — 2 
метра 30 сантиметров.

Надо сказать, что 
прошлая неделя была 
удачной на мировые 
рекорды. Ленинградец 
Анатолий Кузнецов на 
соревнованиях в своем 
городе продемонстриро. 
вал новую авиамодель. 
И его миниатюрный 
самолетик с поршне
вым двигателем мощ
ностью в 10 кубических 
сантиметров развил не
виданную еще скорость 
—316 километров в час.

Можно -поздравить с 
большой победой на
ших баскетболисток. 
Они опять чемпионки 
Европы. На соревнова
ниях во французском 
городе Мюпузе они 
встретились в финале с 
командой Чехословакии 
и победили очень, уве
ренно — 63:46. Лучшей 
баскетболисткой чем. 
пионата была признана 
наша спортсменка — 
рослая Скайдрите
Смилдзпня из Риги.

Только она одна при
несла сборной команде 
СССР во всех играх 
чемпионата 76 очков.

Продолжаются боль
шие соревнования шах. 
матистов. В Варне на 
мировой олимпиаде по- 
прежнему лидирует 
команда СССР. Прежнее 
положение сохраняется 
и в матче на первенст
во мира' среди женщин 
между Елизаветой Бы. 
новой и Ноной Гаприн- 
дашвили. Грузинская 
шахматистка идет впе
реди с большим отры
вом. После того, как в 
воскресенье отложенная 
после одиннадцатичасо
вой борьбы пятая пар
тия была признана 
ничьей, счет стал 5:1 в 
пользу Гаприндашвили, 
которая имеет очень 
большие шансы завое
вать
шей.

корону сильней.

А теперь о футболе- 
спорте, который вла. 
деет сердцами мил
лионов. В чемпионате 
страны начались фи
нальные , состязания: 
двенадцать сильнейших 
команд делают послед-

Результаты первого 
тура очень интересны. 
Чемпион СССР — киев, 
скан команда «Динамо» 
не смогла преодолеть 
мощного сопротивления 
бакинского «Нефтявш- 
ка», II их матч закон, 
чился вничью—1:1. По. 
терял очко и второй 
лидер турнира — 
команда ЦСКА. Матч 
армейских футболистов 
с динамовцами Москвы 
также закончился
вничью — 0:0. А лидер, 
ство захватила тбилис
ская команда «Дина, 
мо», выигравшая со сче
том 2:0 у футболистов 
«Молдовы».

Переместился на, сту. 
пеньку выше москов
ский «Спартак», бук. 
вально разгромивший в 
Москве обладателя куб
ка СССР команду 
«Шахтер» из Донецка. 
Счет этого матча —• 
4:0. Интересно, что все 
четыре гола забил цент
ральный нападающий 
спартаковцев Юрий Се
видов.

А. ЕРМАКОВ.
(ТАСС). ,

ПОГОДА

гидро-

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: грузчики, экспедиторы, 
кладовщики, секретарь-машини
стка.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 1, телефоны 50-18 
36-63.

По сообщению Томского 
метеорологического бюро, по обла
сти 3 октября ожидается облачная 
с прояснениями погода, местами 
слабые осадки в виде дождя и сне
га, утром — местами туман, ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха 
О— 5 градусов тепла.

, 4— 5 октября по области — об
лачно, с прояснениями, местами 
осадки, ветер западный, 5— 10 м.ет- 
ров в секунду, температура ночью 
— 1— 6 градусов мороза, днем — 
от 1 градуса мороза до 4 градусов 
тепла.

ИЗВЕЩЕНИЯ

Совет народного университета 
культуры сообщает, что продол
жается прием слушателей в на
родные университеты культуры: 
изобразительного искусства: музы
кальной культуры: литературы, те
атрального искусства и кино; кос- 
.монавтики, краеведения, электро
ники и автоматики.

Абонементы можно приобрести 
в областном лектории (г. Томск, 
проспект. имени Ленина, 75) еже
дневно с 10 часов утра до 7 часов 
вечера.

4 октября, в б часов вечера, в 
Доме политического проовещения 
(Кооперативный переулок, 5) со
стоится лекция для слушателей 
лектория (Ленинский район) по во
просам международного положе- 
ния и внешней политики СССР на 
тему: «Характер современной эпо
хи».

Здесь же в это время проводит
ся и лекция для слушателей лек
тория по вопро'Са.'и марксистско-ле
нинской эстетики на тему: «Эсте
тика как наука».

Зам, редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ОТКРЫТА ПОДИВГКА НА 1963 ГОД 

на областную газету „КРАСНОЕ ЗНАМН“
для населения и коллективного пользования.

Подписка принимается „Союзпечатью”, конторами 
и отделениями связи, почтальонами, общественными 
распространителями печати на подписных пунктах 
заводов, совхозов, колхозов, леспромхозов, учебных 
заведений и учреждений области.

Подписная цена на год—6 руб.

Томский горком союза учите
лей и Томский городской отдел 
народного образования, совет 
пенсионеров и коллектив школы 
ЛГо 4 г. Томска извещают о смер
ти заслуженной учительницы 
РСФСР

МАРТЫНОВОЙ 
Антонины Ивановны,

последовавшей 1 октября.
Вынос тела — 3 октября, в 

1 час дня, из анатомического 
покоя.

томский ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ и  
ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

Барнаульско.му кооперативному 
те.хникуму срочно требуются: пре
подаватели по технологии, обору
дованию и организации предприя
тий общественного питания, по то
вароведению н оргтехнике книж
ных товаров.

Обращаться; г. Барнаул, про
спект им. Ленина, 38, телефон 
3-32-93.

на подготовительные курсы для поступления в институт. Для 
поступающих необходимо представить следующие документы: 
заявление на имя ректора института, аттестат или заверенную 
нотариально копию аттестата, справку с места работы.

За справками обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 
40, комнатЦ 320-а, с 16 час. до 18 час. к заведующему подго
товительными курсами.

Гр-ка Мереде Зинаида Петровна, 
проживающая в г. Томске, улица Ко
роленко, 20, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Мереде Хен- 
ки Августовичем, проживающим в Эс
тонской ССР.

Дело будет рассматриваться а на
родном суде г. Томска.

Кирпичному заводу . № 2 требу
ются: кочегары,- слесари-сантехни
ки, шоферы, разнорабочие (мужчи
ны и женщины).

Оплата труда сдельная.
Одиноким предоставляется обще

житие.
Обращаться: г. Томск, Иркут

ский тракт, 47, телефон 22-76.

Томскому ^горпромторгу требу
ются: водители мотороллеров,
уборщицы, кочегары, грузчики, 
разнорабочие.

Здесь же производится набор 
учеников продавцов промышлен
ных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица
Обруб. 8. 3— 3

Гр-н Родичев Владимир Павлович, 
проживающий в г. Томске. Ключев
ской проезд. 11. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Родиче- 
вой Нэллей Константиновной, прожи
вающей в г. Томске, улица Тверская, 
75.

Дело будет рассматриваться в Том-- 
ском городском народном суде.

Гр-ка Щерба Эмилия Александров
на. проживающая в г. Томске, улица 
Никитина, 32, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Щерба Вла
димиром Владимировичем, прожива
ющим в Новосибирской области.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.
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